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Смог пришел 
в Петербург 
из Москвы?

ВЧЕРА, 8 августа, петербуржцы нача-
ли замечать, как город постепенно за-
тягивает белесоватой дымкой. Также
начал ощущаться сильный запах гари.  

Страх повторить судьбу москвичей,
уже давно задыхающихся от дыма лес-
ных пожаров и горящих торфяников,
оказался столь велик, что петербуржцы
запаниковали. Начали экстренно за-
крывать окна, уходить с улицы и назва-
нивать родственникам. Однако везде
ситуация была примерно одинаковая -
дым был в Петроградском, Невском,
Приморском, Кировском, Фрунзен-
ском, Центральном районах города,
почти во всех пригородах Петербурга и
в Ленобласти. 

- Очагов лесных пожаров в Ленин-
градской области нет, - тем не менее
сообщили «Смене» в Северо-Западном
центре МЧС. - В Подмосковье горят
торфяники - вот дым и дошел до нас.

Между тем сегодня, 9 августа, к вече-
ру ожидаются грозы и шквалистый
ветер. Возможно, они спасут Петер-
бург не только от жары, но и от задым-
ления. 

Город окутан
едким дымом
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Пожары спалят

капитализм в России
Президент и патриарх одновременно

заговорили о необходимости возрождения
нравственности в обществе

РОССИЯ пожинает горькие
плоды капитализма. Наплева-
тельское отношение людей
друг к другу, безмерный
эгоизм, позиция «моя хата с
краю», всеобщее воровство и
обогащение как национальная
идея, культивируемые на про-
тяжении последних двадцати
лет, сыграли со страной злую
шутку. Целые регионы охваче-
ны лесными пожарами, а вла-
стям на местах на это напле-
вать. Лес может загореться не
то что от окурка - от брошенной
на землю бутылки, которая на
солнце сработает как линза, а
туристы продолжают устраи-
вать пикники, оставляя окурки
и бутылки миллионами. В Рос-
сии - тысячи погорельцев, а
где-то люди сами сжигают
свои дома, чтобы получить
обещанную государством ком-
пенсацию. Бабло даже в этой -
критической - ситуации мно-
гим затмевает разум.

Стать другим
народом

«Мы должны друг другу помо-
гать, мы во многом должны стать
другим народом, - сказал патри-
арх Кирилл, молясь о ниспосла-
нии дождя. - Мы не должны с ва-
ми поддаваться этому жуткому и
греховному соблазну, который
огромным массивом информа-
ции обрушивается на каждого че-
ловека. Все то, что мы видим се-
годня, то, что является привлека-
тельным - богатая, распутная

жизнь, - это все дьявольская при-
манка, которая губит душу чело-
века».

Услышала ли страна патриарха,
остановилась ли на пути без-
умного стяжательства? Какое
там… Речь Кирилла показали в

урезанном виде по федеральным
телеканалам, а потом на экранах
снова появились певички, юмо-
ристы и пошлая реклама.

Между тем проблема, о кото-
рой говорил патриарх, - ключевая
для России. Потому что народ,

ПОКЛОННИКИ всего аме-
риканского могут торже-
ствовать: российских ми-
лиционеров скоро будут
гордо величать полицей-
скими. Или  копами, а воз-
можно, и детективами.
Впрочем, вероятнее всего
острый на язык русский на-
род вспомнит свою исто-
рию и вместо слова «мент»
будет применять гораздо
более обидное - «полицай».
Ведь пока у милиции ме-
няется только название, но
не суть…

АНОНСИРОВАННАЯ полго-
да назад высшим руковод-
ством страны реформа орга-
нов внутренних дел, похоже,
наконец-то стартовала. Вот
только первый шаг - переиме-
нование милиции в полицию
удивил если не всех, то мно-
гих.

Идея понятна: теперь можно
писать историю новой рос-
сийской полиции с чистого
листа. Можно забыть и об
оборотнях в погонах, и о взя-
точниках с большой дороги, и
о всяких там евсюковых. В по-
лиции-то все будет по-друго-
му! Стражи правопорядка на-
денут новую красивую форму
(сам Юдашкин создавал!), на
работу их будут принимать по

О ПОРЯДКЕ
«Как сказал Дмит-

рий Анатольевич
Медведев, свобода
лучше, чем несвобо-
да, но я хочу доба-
вить, что порядок
лучше, чем беспоря-
док».

Сергей АБЕЛЬЦЕВ,
депутат Госдумы РФ

О ВЛИЯНИИ ПОГОДЫ
«Я полагал, что

кризис протер вла-
сти глаза, зима про-
дула уши, эта жара
просверлит мозги. И
вы знаете - ничего
похожего».

Геннадий ЗЮГАНОВ,
лидер КПРФ

О СВОЕМ ДЕЛЕ
«Всю жизнь зани-

мался только своим
делом, за что и полу-
чаю по морде все-
гда».

Павел БОРОДИН,
госсекретарь 

Союзного государства
России и Белоруссии

О ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯХ
«Встаю с утра, как

обычный предпри-
ниматель: в тюрьму
готов? Готов. Вече-
ром: готов? Готов.
Так двадцать лет и
живем».

Александр ЛЕБЕДЕВ,
олигарх

О ТАНЦУЮЩИХ МОСТАХ
«Пусть танцуют те,

кто профессиональ-
но занимается тан-
цами, а не мосты».

Сергей СТЕПАШИН,
председатель 

Счетной палаты РФ

О ДОВЕРИИ ГУБЕРНАТОРАМ
«Если каждый ме-

сяц ставить вопрос о
доверии, то некогда
будет работать».

Валерий ШАНЦЕВ,
губернатор 

Нижегородской 
области

О ЯЗЫКЕ И ДУШЕ
«Вы буквально

опередили, сняли у
меня с языка то, что
у меня в душе».

Сергей СОБКО,
депутат 

Госдумы РФ

СКАЗАНО!

ФИЛОСОФИЯ 
МОМЕНТА

Огонь потушить можно. А малодушие?

СПОРНАЯ 
ИНИЦИАТИВА

Были менты -  
Реформирование российской милиции

почему-то решено 
начать с ее переименования 

по
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станут полицаи?
новым правилам (до 1 октяб-
ря всех сотрудников МВД вы-
ведут за штат), и даже оклады
им станут начислять по новой
тарифной сетке. И не беда,
что на свалку истории придет-
ся выкинуть участкового Анис-
кина и дядю Степу. Да ладно
бы только это - одним росчер-
ком пера уничтожается хоть и
не лучшая, но цельная и рабо-
тающая правоохранительная
система, в которой до сих пор
еще, несмотря ни на что, слу-
жит много честных профес-
сионалов. Не окажутся ли они
за бортом в ходе предстоящих
пертурбаций? Почему-то ду-
мается, что избавятся в пер-
вую очередь от них, честных, а
не от евсюковых.

Реформа МВД происходит в
лучших российских тради-
циях. Помните, как, распро-
щавшись с советской
властью, в новой, демократи-
ческой России массово пере-

именовывали улицы? Но раз-
ве на этих улицах стало чище?
Скорее наоборот. А помните,
как ГАИ переименовывали в
ГИБДД? Взяток после этого
стало меньше? Вопрос рито-
рический.

Впрочем, переименованием
дело не ограничится: нагото-
ве проект федерального зако-
на «О полиции» - как утвер-
ждается на самом верху, ре-
волюционный. Вот только экс-
перты, которые успели озна-
комиться с его содержанием,
несколько разочарованы: уж
больно сильно он напоминает
старый Закон «О милиции». А
что тут удивительного, если
сочиняли проект нынешние
руководители МВД?! Впро-
чем, в их умах заметен про-
гресс: проект закона решено
обсудить всенародно. Для
этого в Интернете создан
сайт, и все желающие могут
попробовать себя в роли за-

конодателей и предложить
свои поправки. У так называе-
мых блогеров (графоманов,
не знающих реальной жизни,
но жаждущих высказаться на
любую тему в своих интернет-
дневниках и на форумах) по-
явилось новое поле для дея-
тельности, но разве блогеры -
это весь российский народ?

Не успев начаться, реформа
МВД вызывает все больше
критики. Причем совершенно
справедливой, поскольку
вместо изменений по суще-
ству планируется менять таб-
лички. Самая популярная шут-
ка по этому поводу: давайте
переименуем «Жигули» в
«Лексус». И будет всем
счастье.

Юлия ФРОЛОВА

Что думают петербуржцы о
переименовании милиции,

смотрите в рубрике
«Барометр» на стр. 6
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Дайджест западной прессы 
подготовлен аналитической службой БМГ

Ангела Меркель читает
биографию Сталина

КАНЦЛЕР Германии Ангела Меркель проведет свой отпуск
в южном Тироле. Она хочет за время отдыха прочитать кни-
гу «Сталин. При дворе красного царя», написанную британ-
ским историком Симоном Монтефиором. Этот 900-стра-
ничный фолиант - подарок ее пресс-секретаря Ульриха
Вильгельма. Также в отпуске канцлер будет лично зани-
маться прополкой сорняков в саду. Меркель гордится са-
мостоятельно выращенными на грядках овощами.

Германия «Rheinische Post»

Монгольские скины 
против китайцев

ПРАВАЯ рука - сначала к обтянутой черной курткой груди,
затем - вверх в знакомом «римском приветствии» своему
народу. Они боготворят Гитлера за идеалы этнической чи-
стоты. Но скуластые лица, темные глаза и желтая кожа - яв-
но из другой оперы. На арийский идеал «белой расы» они
походят мало. Вернее - никак. Новая порода нацистов по-
явилась там, где ее не ждали, - в Монголии. Хотя тенденция
понятна: ультранационализм, как всегда, прорастает на
почве экономической отсталости. Цель на этот раз - Китай,
растущая держава на юге. Группы типа «Цаган Хас» (в пе-
реводе - «Белая свастика») изображают себя патриотами,
которые сражаются за права обычных людей, против ино-
странной преступности, неравенства, политической апатии
и коррупции. «Даяр Монгол» («Синие монголы») грозят на-
лысо брить женщин, живущих с китайцами. Три года назад
их лидер был осужден за убийство приятеля собственной
дочери - лишь за то, что молодой человек учился в Китае.

Великобритания              «Guardian»

Птичья дипломатия
ЖЕНА турецкого премьер-министра Эмайн Эрдоган сде-

лала жест доброй воли. Когда первая леди Сирии Асма Асад
сказала, что северный лысый ибис в их стране почти вымер,
Эмайн Эрдоган отправила соседям четыре особи этого ви-
да. Как сообщается, одна из этих птиц, к лапке которой при-
креплен спутниковый передатчик, мигрировала и уже до-
стигла Саудовской Аравии.

Турция «Milliyet»

Парк Гуэль нуждается в защите
ПРОГУЛКИ по парку Гуэль в Барселоне с каждым днем

приносят все больший и больший вред. Речь не только о
простых туристических экскурсиях или дневных промена-
дах. Все чаще в ограде парка появляются «дополнительные»
проходы. Ночью, когда двери парка закрыты, люди попада-
ют на территорию нелегально. Согласно информации от жи-
вущих неподалеку граждан, ночные посетители Гуэля гу-
ляют, шумят, принимают там наркотики, употребляют алко-
голь и занимаются сексом. Поэтому защитники ансамбля
ратуют за проведение «реформ». Предполагается, что бу-
дет произведена замена стальных решеток, установка но-
вого освещения в некоторых секторах, ремонт и установка
новых ограждений, замена и посадка деревьев. 

Испания «La Vanguardia»

Чиновники возмутились
шестидневной рабочей неделей

МЕСТНЫЕ власти в городе Цинчжоу провинции Шаньдун
ввели шестидневную рабочую неделю - и это вызвало вол-
ну недовольства среди чиновников. Согласно основному за-
кону Китая, рабочая неделя для всех составляет пять дней.
Чиновники отказались работать сверх норматива.

Китай  «Global Times»

потерявший нравственные
ориентиры, обречен.

В высших эшелонах власти,
кажется, тоже пришли к осо-
знанию того, что инновации,
модернизация - все это, ко-
нечно, здорово. Но чтобы по-
строить действительно совре-
менное жизнеспособное госу-
дарство, одних силиконовых
долин недостаточно. Нужны
другие люди, другое обще-
ство, а значит, требуются из-
менения в идеологии. Нужен
отказ от дикого, гайдаровско-
го капитализма.

Человек 
человеку - 

не волк
В обращении к нации по

случаю пожаров президент
Медведев заявил, что лично,
«без тендеров и конкурсов»,
определит конкретных под-
рядчиков, которые незамед-
лительно начнут работы по
восстановлению сгоревшего
жилья. Либералы тут же заво-
пили: как же так, это откат к
социализму! Но и ежу ясно,
что с капиталистическими
тендерами и сопутствующими
им взятками и «распилом»
бюджетных средств никакого
жилья и к следующей зиме не
будет, и к 2020 году. А пого-
рельцам надо где-то жить!

«Власти выполнят свои обя-

зательства по возведению но-
вых домов, - добавил Медве-
дев. - Но это не значит, что все
мы, граждане Российской
Федерации, должны остаться
в стороне от общей беды. Лю-
ди уже объединяются, чтобы
помочь тем, кто в секунду по-
терял все. Так делают во всем
мире. Люди приходят на по-
мощь друг другу, помогают
семьям, которые остались
без крова, остались без все-
го».

Да, так действительно про-
исходит во всем мире, согла-
симся мы с президентом. Но -
не в России. Надышавшись
угарным газом шокотерапии
90-х годов, общество разучи-
лось сопереживать чужому го-
рю. «Это не мои проблемы».
«А что я за это получу вза-
мен?» Подобные фразы мно-
гие из нас теперь произносят
с нескрываемой гордостью.
По степени взаимной отчуж-
денности и эгоизма мы, ка-
жется, уже догнали и перегна-
ли Америку. Но для чего нужна
была эта гонка? Когда те же
страны Европы, да и посткри-
зисная Америка, все больше
проникаются идеями не со-
циалистического, конечно, но
социального общества, кото-
рое зиждется на взаимовы-
ручке и вечных библейских
ценностях. Общества, где че-
ловек человеку - не волк, как у
нас.

Вместо жажды
наживы -

нравственность
и духовность

Понятно, что духовный рас-
пад произошел в России не от
хорошей жизни. Экономиче-
ские катаклизмы выработали
у нас один-единственный на-
вык - выжить любой ценой. Но
цена-то оказалась слишком
высока, и многие сейчас все
более явственно это осо-
знают. Россияне готовы ме-
няться в лучшую сторону, до-
статочно всего лишь чуть под-
толкнуть нас к этому, напом-
нить - помогать другим со-
всем не зазорно и тем более
не стыдно.

Да и когда еще объединять-
ся, если не в трудный для
страны момент, спровоциро-
ванный природной аномали-
ей? Недаром патриарх Кирилл
в своей речи также говорил о
необходимости «возрождать
веру, доброту, взаимную под-
держку, солидарность людей,
способность работать вме-
сте». Во главе угла должна
стоять не жажда наживы, а
нравственность и духовность.
Тогда и с любой бедой спра-
вимся. Сообща.

Константин МАЛИНИН
Фото Reuters  

В охваченных зноем и огнем регионах России люди молят небеса о спасительном дожде
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Погорельцам
поможем всем миром!

Петербуржцы собирают гуманитарную помощь

В ПЕТЕРБУРГЕ открыто
около двух десятков пунк-
тов по сбору гуманитарной
помощи для жителей ре-
гионов, пострадавших от
пожаров. Как отмечают со-
циальные работники, горо-
жане чутко реагируют на чу-
жую беду, машины с гума-
нитарным грузом запол-
няются очень быстро.

ПЕНСИОНЕРКА Екатерина
Грачева, пришедшая в пункт
сбора гуманитарной помощи
Выборгского района, принес-
ла для погорельцев теплые
вещи - шарфы, шапки! Она
рассудила, что, хоть сейчас и

стоит жара, тем, кто в одно-
часье потерял все имущество,
теплая одежда в любом слу-
чае понадобится. Также пен-
сионерка решила поделиться
с нуждающимися посудой.
«Все равно эти тарелки у меня
без дела стояли, хоть и но-
вые», - говорит она.

Работники пункта рассказа-
ли нам, что таких людей с
добрым сердцем каждый
день приходит по несколько
десятков. Правда, не все при-
несенные вещи здесь прини-
мают. Некоторые горожане, к
сожалению, хотят отдать ста-
рую одежду, которая еще с
советских времен хранилась
у них в шкафах, а выкинуть ру-
ка не поднималась. По прин-
ципу «возьми Боже, что нам

негоже». 
- Но в большинстве случаев

люди приносят вещи в очень
хорошем состоянии, - говорят
сотрудники пункта. - Чаще
всего это одеяла, постельные
принадлежности, полотенца,
демисезонная одежда, посу-
да, средства гигиены. Также
мы принимаем и хорошо хра-
нящиеся продукты: всевоз-
можные крупы, сахар, соль
и т. п.

Все, кто небезразличен к чу-
жому горю, могут узнать адре-
са районных пунктов по сбору
гуманитарной помощи по те-
лефонам горячей линии:
370-44-07 и 334-41-44.

Юлия ЛИ
Фото 

Святослава АКИМОВА

«Ураган вернул наш поселок 
Ленинградская область борется с последствиями 

разгула стихии. Пока - не очень успешно

Не дай бог
пожар!

…На подъезде к Соснову
больше всего поражает одна
деталь: зона бедствия начина-
ется столь резко и неожидан-
но, что поневоле вздрагива-
ешь и поминаешь высшие си-

лы. Только-только в поселке
Лемболово на дороге не было
ни одного поваленного дере-
ва, а через каких-то десять ки-
лометров они лежат по обеим
сторонам трассы. Просто ми-
стика! Элитный курорт «Игора»
недавно был самым ухожен-
ным местом в округе. Теперь

здесь валяются на земле бере-
зы и сосны. Редкие деревья
пережили буйство стихии.

- Вот уже неделю расчищаем
завалы, - поделился с коррес-
пондентом «Смены» один из
сотрудников курорта. - А рабо-
ты еще на неделю, наверное.

Ущерб лесному хозяйству
Ленобласти ураган нанес ко-
лоссальный. Сотрудники лес-
хозов говорят, что на восста-
новление уйдет не менее пяти
лет. Сейчас главный вопрос -
кто и как будет расчищать по-
врежденные ураганом участки
леса. Ведь речь идет о сотнях
гектаров! К тому же тяжелая
техника сквозь такой бурелом
при всем желании не пройдет.
Придется работать ручными
пилами. А не дай бог лесной
пожар! Тут ведь к очагу возго-
рания при всем желании не
подберешься...

Самое сложное -
жить без

холодильника
Поваленный лес - полбеды.

Не менее сильный удар сти-
хия нанесла по жилому фонду.
Деревья падали прямо на до-
ма, круша хрупкие строения и
срывая линии электропереда-
чи. Сотни домов остались без
воды и света.

- Посмотрите, какая у нас
беда - дерево упало на дом и
серьезно повредило при-
стройку, - чуть не плачет пен-
сионерка Маргарита Степано-
ва, жительница дома № 34 по
Советской улице поселка Сос-
ново. - Что теперь делать, ума
не приложу. А ведь мы здесь
круглый год живем - не дачни-
ки. Понесла заявление об
ущербе в муниципальное об-
разование, а принимать его
отказались. Сказали, что дом
у нас приватизирован и нам
ничего не положено.

ДОБРОЕ ДЕЛО

Не все горожане понимают, что чужой беды не бывает

С МОМЕНТА страшного урагана, обрушившегося на Ле-
нинградскую область в ночь с 29 на 30 июля, прошло уже
10 дней. Однако многие поселки до сих пор являют собой
плачевное зрелище. Выкорчеванные с корнем деревья,
поваленные опоры ЛЭП, сотни разрушенных домов и по-
врежденных машин. Картина поистине апокалипсиче-
ская...

ЗОНА БЕДСТВИЯ

Спасатели разводят руками: всем сразу помочь невозможно
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Моя милиция 
себя не бережет
В Петербурге расстрелян наряд

вневедомственной охраны

РОССИЙСКИЕ милиционеры все
чаще становятся жертвами пре-
ступников. Количество подобных
трагических инцидентов растет
пугающими темпами. Случившая-
ся в Петербурге трагедия - дерз-
кое нападение на сотрудников
ОВО - еще раз заставила заду-
маться: почему милиция не в со-
стоянии защитить не то что покой
российских граждан, но даже са-
му себя?

НАРЯД вневедомственной охраны
в составе старшего сержанта Дмит-
рия Воронина и старшего сержанта
Владимира Крутова 4 августа патру-
лировал территорию в Красногвар-
дейском районе, когда заметил по-
дозрительную иномарку. Милицио-

неры решили проверить документы у
находящихся внутри салона людей.
Вскоре прогремели выстрелы. Воро-
нин был убит, его напарник - тяжело
ранен, он до сих пор находится в ко-
ме. По одной из версий, между пас-
сажирами автомобиля (их было
трое) и милиционерами завязалась
перестрелка. По другой - сотрудни-
ки ОВО не успели воспользоваться
табельным оружием: нападавшие
отобрали у них пистолеты Макарова
и тут же пустили их в ход.

Увы, мы имеем дело с тенденцией -
уважение к закону в стране катастро-
фически упало. Преступники уже не
избегают, как прежде, конфликтов с
сотрудниками правоохранительных
органов, а просто убивают последних.
С другой стороны, и сами милиционе-
ры, очевидно, недостаточно подго-
товлены к встречам с бандитами.

Юлия ФРОЛОВА

Водитель ответит за весь
«Пассажиравтотранс»

Транспортное предприятие 
вышло сухим из воды 

после страшной аварии на Невском проспекте

УДИВИТЕЛЬНАЯ ситуация: водите-
лю «Пассажир автотранса» Юрию Ма-
зину, сбившему насмерть двух пеше-
ходов и покалечившему еще восьме-
рых на Невском в феврале 2010 года,
сочувствовал весь Петербург. Пожи-
лой мужчина, настоящий работяга
еще советской закалки, не пытался
уйти от ответственности и сразу при-
знал свою вину. Он неоднократно
просил прощения у семей погибших.
Поэтому приговор Куйбышевского
федерального райсуда - 3,5 года ко-
лонии-поселения - прозвучал как
гром среди ясного неба.

САМ Юрий Мазин воспринял приго-
вор спокойно. Только его жена не смог-
ла сдержать рыданий. Семья готови-

лась к худшему, но так надеялась на луч-
шее...

- Статья, по которой судили моего
подзащитного, преду сматривает нака-
зание до семи лет лишения свободы, -
рассказывает адвокат Юрия Мазина
Владимир Гарнин. - Благодаря тому, что
дело рассматривалось в особом поряд-
ке - подсудимый целиком признал свою
вину, - срок автоматически уменьшался
до двух третей. Судья дал еще меньше -
3,5 года. Поэтому лично я суровым при-
говор не считаю. Обжаловать его не
имеет особого смысла...

Обидно, что «Пассажиравтотранс»,
которому принадлежал злополучный ав-
тобус № 15, фактически вышел сухим из
воды. Так и не были установлены лица,
выпустившие на линию транспортное
средство с серьезными неисправностя-
ми.

Ольга РЯБИНИНА

Кроме того, рухнувшие де-
ревья уничтожили сарай и туа-
лет на участке бабушки, а так-
же перебили трубу водоснаб-
жения и повредили забор. Те-
перь вся семья ходит в убор-
ную к соседям.

- А опора линии электропе-
редачи вон у дома валяется -
расколотая на несколько ча-
стей, - добавляет Наталья,
дочь Маргариты Степановой.
- Когда дадут электричество,
неизвестно. Тут же надо не
просто линии тянуть, а новые
столбы в землю вкапывать.
Думаю, уйдут недели. Самое
сложное - жить без холодиль-
ника. В такую жару продукты
быстро портятся! Короче, жи-
вем как в каменном веке...

При таком раскладе просто
удивительно, что жители Сос-
нова не слегли с кишечной ин-
фекцией. Ведь магазины тоже
остались без света - пока спа-
саются электрогенераторами.
Но разве на них топлива напа-
сешься?

Опасное
дерево?
Докажи!

На сотрудников МЧС у жите-
лей поселка - большая обида.
Да, дороги в Соснове расчи-
стили довольно оперативно.
Однако помощь спасатели
оказывали выборочно. В каж-
дом отдельном случае людям
приходилось доказывать, что
сломанное на их участке дере-
во представляет реальную
опасность.

- На мои сосны посмотрели
и сказали, что они над домом
не нависают, а значит, мы
должны их убирать самостоя-
тельно, - рассказывает жи-
тельница дома по Ленинград-
ской улице Соснова, попро-
сившая не называть ее имя. -
И вообще - мы, мол, сами ви-
новаты: надо было перед на-
чалом строительства все де-
ревья спилить. Пришлось на-
нимать гастарбайтеров, чтобы
они убрали эти деревья. Отда-

ла за работу 60 тысяч рублей.
И все же на Ленинградской

улице мы встретили бригаду
спасателей МЧС, снимавших
деревья с крыши дома. Их
прислали в Сосново из Всево-
ложска.

- Не справляемся мы с та-
ким объемом работы! - заявил
сотрудник всеволожского
отряда Вячеслав Михайлов. -
Людей попросту не хватает. И
техника - в дефиците. Вот од-
ну машину с подъемником мы
пригнали в Сосново, а вторая
осталась на  дежурстве - вдруг
пожар. А заявок на уборку де-
ревьев - десятки...

Помощь пришла 
с опозданием

Жительница поселка Жанна
Садова тоже не стала дожи-
даться, когда на ее беду обра-
тят внимание спасатели, и са-
ма вызвала рабочих, которые
освободили крышу дома от

упавших деревьев. Лишь на
четвертый день после урагана
сотрудники МЧС проезжали
мимо и поинтересовались у
нее: почему, дескать, крыша
покорежена?

- А в субботу и воскресенье у
них выходные были, - возму-
щается молодая женщина. -
Мы что, должны были все эти
дни терпеливо ждать, что
дальше будет с нашей кры-
шей? Бабушка-соседка ко мне
со слезами пришла: просила,
чтобы и у нее дерево нанятые
нами рабочие с крыши сняли -
ведь просто страшно ходить
было. Как тут откажешь? Ей
надо всю пенсию отдать, что-
бы одно дерево убрать.

Никакой поддержки со сто-
роны местных властей Садова
уже не ждет. Электричество
сделают - и то хорошо. А чи-
нить забор, вывозить пова-
ленные деревья и латать кры-
шу, очевидно, придется за
свой счет.

Как рассказал «Смене» за-
меститель главы администра-
ции МО «Сосновское сельское
поселение» Александр Сокла-
ков, из областного бюджета
на ликвидацию последствий
урагана поселку пока не выде-
лено ни копейки. А на вопрос
о том, стоит ли рассчитывать
жителям поселка на возмеще-
ние полученного ущерба, от-
ветил коротко и ясно: «Мне об
этом ничего не известно».

Впрочем, муниципалам
можно посочувствовать: отку-
да у них столько ресурсов,
чтобы в одиночку справиться
с последствиями столь мощ-
ного урагана, каких в наших
краях не было десятки лет? А
вот правительство Ленин-
градской области могло бы
проявить большую заботу о
людях. Отчеты областных чи-
новников о проделанной ра-
боте звучат красиво, но по-
страдавшие реальной помо-
щи не чувствуют.

Ольга РЯБИНИНА
Фо то автора 

9 августа 2010 года

ПРИГОВОР
ГРУСТНАЯ ТЕНДЕНЦИЯ

в каменный век»

В Соснове настал конец света: люди учатся жить без электричества

Лес восстановится не раньше чем через пять лет
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Юрий НОВОЛОДСКИЙ:
«По-другому разгильдяйство
не искоренить!»

- К СОЖАЛЕНИЮ, в России сложилась си-
туация, когда многие высшие посты в ар-
мии и системе государственного управле-
ния отданы людям, которые не соответ-
ствуют занимаемым должностям. Что де-
лать, перевоспитывать их, что ли? Конечно
же, нет - только увольнять. В большинстве
случаев человек прекрасно знает, что мож-
но, а что нельзя делать на той или иной ра-
боте. Значит, на нарушение он идет созна-
тельно, игнорируя должностные инструк-
ции. Поэтому применяемые президентом
жесткие меры я всецело поддерживаю,
главное - действовать строго в рамках за-
кона. Увы, по-другому разгильдяйство в
России не искоренить.

Что касается прозвучавших опасений по
поводу того, что у президента короткая

«скамейка запасных», категорически с этим
не согласен. Тем более если вести речь об
армии. В таких структурах люди служат с
риском для жизни, поэтому всегда предпо-
лагается, что выбывшего командира дол-
жен заменить кто-то другой: подполковник
всегда может занять место полковника. Ес-
ли нет резерва - это просто не армия! На
руководящих постах должны находиться
серьезные, ответственные люди, соответ-
ствующие всем требованиям, предъявляе-
мым к данным должностям. Подонкам там
не место. И я рад, что президент наконец-
то это осознал.

Юрий НОВОЛОДСКИЙ -
президент Балтийской 
коллегии адвокатов

- СЧИТАЮ, что в этой ситуации нужно бы-
ло увольнять не начальников служб Военно-
морского флота (их фамилии вообще мало
кому известны), а самого министра обороны
Анатолия Сердюкова. Был бы он совестли-
вый человек - сам бы оставил свое кресло.
Вооруженные силы развалены, и считаю, он
за это в ответе. Посмотрите вокруг: офице-
ры не знают, что им делать с жилищными
сертификатами, которые дало государство!
В итоге ютятся в заплесневелых, вшивых ка-
морках. Долгое время нашу армию держали
на голодном пайке - что теперь можно от нее
ожидать? Рыба, как известно, гниет с голо-
вы. Так и командир должен отвечать за все,
что происходит в его ведомстве. Начальник,
а не его подчиненные!

Да что говорить об армии, если мы с по-
жарами разобраться не можем! На груди у
министра Сергея Шойгу уже не помещают-
ся медали, и при этом он на голубом глазу
отчитывается: приехали наши ребята по-
жар тушить, а там не то что машин - лопат

нет... Смотрю сейчас телевизор и понимаю:
с момента августовского дефолта 1998 го-
да мне еще не было так больно и стыдно за
свою страну...

В СССР (и старшее поколение это хоро-
шо помнит) существовала грамотно вы-
строенная система подготовки управлен-
ческих кадров. С ее помощью удавалось
обеспечить постоянное пополнение всех
отраслей народного хозяйства высококва-
лифицированным персоналом. Сейчас,
увы, она утрачена. Поэтому на вакантное
место порой просто некого посадить. Про-
водится политика «латания дыр». Где мы бу-
дем дальше брать честных профессио-
нальных руководителей, для меня - боль-
шой вопрос. Систему подготовки кадров
надо отстраивать заново.

Владимир ДМИТРИЕВ -
депутат Законодательного собрания
Санкт-Петербурга, 
руководитель фракции КПРФ

«ВСЕ будут уволе-
ны!» - предупредил
президент Дмитрий
Медведев неради-
вых управленцев.
Похоже, угрозы на-
чали воплощаться в
жизнь. За умалчива-
ние информации о
пожаре на базе ВМФ
неподалеку от Ко-
ломны начальствен-
ных кресел лишился
целый ряд высокопо-
ставленных сотруд-
ников Военно-мор-
ского флота. На-
сколько эффективны
такие радикальные
методы в кадровой
политике?

за

противВладимир ДМИТРИЕВ:
«Увольнять надо министров, 
а не стрелочников!»

А вы, менты, 
как ни садитесь…
Президент предложил

переименовать милицию в полицию. 
Станет ли она работать лучше?

Концертам место на намыве
Где, по вашему мнению, должны

проводиться праздничные
общегородские развлекательные

мероприятия?

Бизнесменов по-прежнему
недолюбливают

Как вы относитесь 
к предпринимателям 

и бизнесменам?*

Всем спасибо, 
все свободны!

Данные промежуточных итогов опроса петербуржцев
на сайте интернет-газеты «Фонтанка.ру»

* Опрашиваемых просили поставить оценку 
от 1 («очень плохо») до 7 («очень хорошо»).

По итогам опроса россиян специалистами ВЦИОМа

Год опроса               2007                 2008                2009

Средний 
балл 3,85 4,25 4,10

Намывные территории 36%

На Дворцовой - Эрмитаж потерпит 17%

Площадь около СКК 14%

Парк 300-летия Петербурга 8%

Марсово поле 7%

«Адмиралтейские верфи» 
(после переезда завода) 5%

Снесенный квартал 
между ул. Шкапина и ул. Розенштейна 5%

Стадион Кировского завода с парком 
30-летия ВЛКСМ (парк Екатерингоф)   3%

Александровский сад 
(между Мюзик-холлом и Артиллерийским музеем) 2%

Бывший трамвайный парк на Среднем пр. В. О.  2%

Набережная реки Смоленки 
(от Наличной до улицы Кораблестроителей)  1%

Моя милиция 
меня сбережет

А вы, друзья, 
как ни садитесь, 
все в полисмены 
не годитесь

Европейский ребрендинг
милиции заставит ее 
и работать по-европейски

Они работают не хуже
многих. Просто идет 
антимилицейская 
кампания

Нужно менять что-то 
в обществе, 
а не в милиции

1% 4%

7%

37%

51%

По итогам опроса петербуржцев 
на сайте агентства «БалтИнфо»

Продолжение темы - на стр. 31
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В СОСНОВОМ Бору попал-
ся автоугонщик, пытав-
шийся в одну ночь украсть
сразу две «семерки».
Сначала молодой человек
поехал на первом вскры-
том им «ВАЗ-2107», но по-
чему-то вскоре его бро-
сил. Затем решил угнать
другую «семерку», но тут
его скрутили сотрудники
милиции. Вору никак не
помогли «счастливые»
«семерки»…

ВЫБОРГСКИЙ район-
ный суд на прошлой не-
деле вынес приговор
участникам очередной
экстремистской груп-
пировки, в которую вхо-
дили учащиеся ряда го-
родских школ. Все
осужденные были при-
знаны виновными в
разжигании националь-
ной розни.

Лев ЩЕГЛОВ, 
сексолог:

- Я сталкивался с отврати-
тельными псевдопатриотиче-
скими явлениями. Мне кажет-
ся, участие в подобных груп-
пировках - признак мозговой и
интеллектуальной ограничен-
ности. Поэтому бритоголовых
дебилов, которые кричат «Бей

нерусских!», я воспринимаю
как простейших микробов.

Михаил БОБРОВ, 
почетный гражданин
Петербурга:
- С фашизмом я имел дело

только на фронте, да еще в пе-
рестроечные годы, когда не-
опытные юнцы ополчились на
коммунистов и стали унижать
бывший строй.

Александр ДРУЗЬ, 
магистр игры 
«Что? Где? Когда?»:
- Сталкивался. И в самых

разных формах: видел ужас-
ные надписи на стенах и слу-
шал нелицеприятные выкрики
в свой адрес. Особенно пе-
чально замечать проявление
этой заразы в стране, которая
65 лет назад победила фа-
шизм в самой страшной войне.

СОГЛАСНО проведен-
ному в Петербурге ис-
следованию, добрая
треть горожан перио-
дически совершает на
работе различные пра-
вонарушения. Чаще
всего люди подделы-
вают документы, под-
писи сослуживцев и…
воруют канцелярские
принадлежности. А
почти половина работ-
ников постоянно врет
ради своей выгоды.

Юрий ШЕВЧУК,
председатель Северо-
Западного отделения
«Зеленого Креста»:
- Не прощу подчиненному

глупости. Особенно когда она
мешает работе. Сейчас свои-
ми подчиненными я очень до-
волен. В основном у нас рабо-
тают женщины, и это хорошо.

Поскольку слабый пол внима-
тельнее относится к работе,
чем сильный.

Вячеслав ТЕЛЬНОВ,
директор киностудии
«Ленфильм»:
- Я совершенно точно не

прощу предательства. Это ка-
сается не только работы, но и
личной жизни. Обычно таких
людей я сразу увольняю, но
некоторым все же даю шанс.
Нынешний коллектив у меня
просто золотой, никаких наре-
каний к сотрудникам нет.

Ирина СМОЛИНА,
телеведущая:
- Во взаимоотношениях на-

чальника и подчиненного не
должно быть крайностей. В
разговорах между ними не
должны звучать фразы типа:
«Я тебе никогда этого не про-
щу». Во всех делах должен
быть такт.

Чего вы никогда 
не простите подчиненному?

НА ПРОШЛОЙ неделе в нашем городе
появился… шариатский суд. Коммен-
тируя это событие, президент Ислам-
ского правозащитного центра Джама-
лиддин Хазрат Махмутов заявил, что
решения шариатского суда юридиче-
ской силы не имеют: «Это суд чести.
Наказаний типа избиения плетьми не
предусматривается. Мы лишь даем
советы, как себя правильно вести с
точки зрения Корана».

Олег СЕРГЕЕВ, 
депутат Законодательного собрания
Санкт-Петербурга:
- А зачем? У нас ведь живут приверженцы

разных религий. Но ни у кого нет подобных су-
дов. Все вопросы решают мировые и феде-
ральные суды, и этого достаточно. Хоть у нас
государство и светское, но основной религи-

ей все же считается православие. И при этом
нет никакого «православного суда». Мне ка-
жется, этот шариатский суд еще станет пред-
метом раздора. И кстати, в большинстве му-
сульманских стран от шариатских судов уже
отказались в пользу светских.

Марианна БАКОНИНА, 
ведущая телеканала 100ТВ:
- Для Петербурга это не совсем типично. А

что, если там будут работать ваххабиты? Впро-
чем, если у кого-то есть в этом надобность, то
пусть, наверное, существует.

Николай БУРОВ, 
директор государственного музейного
комплекса «Исаакиевский собор»:
- Если это поможет кому-то в нравственно-

сти, то это нужно. Но это не моя религия. Я свя-
то соблюдаю Конституцию. И если там нет за-
прета на шариатский суд, то, наверное, он мо-
жет действовать в нашем городе.

Вопросы задавала
Марина БОЙЧЕНКО

Фо то Интерпресс
Рисунок Игоря КИЙКО

Вы верите в приметы?

Известные 
петербуржцы 
комментируют 
события 
и происшествия 
недели

Мнения

Нужен ли в Петербурге шариатский суд?

Приходилось ли вам
сталкиваться 

с проявлениями фашизма?

Людмила Прокофьевна из «Служебного романа» 
не могла простить Новосельцеву плохих отчетов

Увы, но фашизм нередко заражает сознание молодежи

Андрей КИВИНОВ, 
писатель:
- Я ни в какие приметы не верю. И считаю, что

опасаться просыпанной соли или разбитых
зеркал глупо. И даже если мне дорогу перебе-
жит черная кошка и день не заладится, то ви-
нить в этом я буду не примету или карму, а се-
бя и простое стечение обстоятельств.

Виктор БОГОРАД, 
карикатурист:
- Я верю в приметы, но из моего собствен-

ного житейского опыта. Например, если ут-

ром первое дело, за которое берусь, получи-
лось хорошо, то и весь день пройдет отлич-
но. А когда с самого начала все валится из
рук, то лучше отложить на потом все важные
дела.

Валерия ГЛОБА, 
астролог:
- Конечно, я верю в приметы и знаки. Но

только в положительные. Сама их себе приду-
мываю и, если они случаются, следую им. Вот,
например, я верю, что если увижу свадьбу, то
день будет хорошим.
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Прошло много лет, но перемен нет
На флоте люди и сейчас остаются расходным материалом

ИЗМЕНИЛОСЬ ли что-то на фло-
те после гибели «Курска»? Какие
уроки Россия извлекла из этой
трагедии? С этими вопросами
«Смена» обратилась к известным
петербургским подводникам.

Александр 
ПОКРОВСКИЙ, 
писатель, автор на-
шумевших книг
«Расстрелять» и «72
метра», бывший
подводник, капи-
тан II ранга запаса,
служил на Север-
ном флоте:

- Главное не поменялось - я имею в
виду подход к людям. Люди у нас как
были, так и остаются расходным ма-
териалом. И сколько угодно можно де-

нег вкладывать во флот, но без идеи,
без четкого понимания, какой флот
нам нужен, ничего не изменится.

В технологическом плане мы скаты-
ваемся в яму. Усугубляет ситуацию
отсутствие между нашими предприя-
тиями кооперации, которая суще-
ствует в тех же странах НАТО. Мы мо-
жем запустить что-то уникальное в
космос, а пожары до сих пор тушим
чуть ли не с помощью велосипедных
насосов. Строим уникальный ко-
рабль, называем его лучшим в мире,
говорим, какие у него замечательные
характеристики, а для него нет артил-
лерийского вооружения. Спрашива-
ется, для чего он тогда нужен, этот ко-
рабль?! У нас существуют удивитель-
ные опытные образцы вооружения,
которые лучше всего плавают, стре-
ляют, прыгают и т. п. Но как только де-
ло доходит до серийного производ-
ства, то заводы выполняют заказы
Китая!

Я думаю, чтобы возродить флот,
нам нужен кто-то типа Петра I, кото-
рый шел в низы, находил там честных

и талантливых людей, готовых не
ради денег служить Отечеству. По су-
ти нам очень нужны честные люди.
Честность должна наконец обрести
какую-то ценность, а общество - це-
ментирующую его нравственную ос-
нову.

Игорь 
КУРДИН, 
капитан I ранга за-
паса, председа-
тель Санкт-Петер-
бургского клуба
подводников:

- Мы, подводники,
конечно, ожидали,
что после «Курска»

изменится гораздо больше, чем это
случилось на самом деле! Например,
несколько лет назад на Адмиралтей-
ских верфях было заложено новейшее
спасательное судно «Игорь Бело-
усов», предназначенное для спасения
экипажей с аварийных подводных ло-
док. Было сказано, что таких судов бу-

дет четыре - по одному на каждый из
наших флотов. Так вот, готовность
этого судна за пять лет составляет
меньше 10 процентов! И оно одно -
другие три даже не закладывались.
Или вот мы говорили о создании но-
вейших спасательных мобильных
комплексов. За это время у нас по-
явился такой комплекс - подводный
автономный спасательный аппарат
«Пантера плюс». Но, во-первых, это не
наш комплекс (его купили в Велико-
британии), во-вторых, он всего один.

Зато мы наконец поняли, что в мир-
ное время задача спасения экипажа с
атомной подлодки - это не частное
дело одного государства, для этого
нужно привлекать и международные
силы спасения. И слава богу, такие
силы по сути созданы. Яркий пример
конкретной помощи - авария бати-
скафа АС-28 на Тихоокеанском фло-
те, которая случилась пять лет назад.
Мы своевременно приняли помощь
англичан и спасли людей.

Записала 
Юлия ЛИ

ЦЕЛОЕ десятилетие отде-
ляет нас от 12 августа 2000
года, когда атомная под-
водная лодка «Курск» зато-
нула в Баренцевом море.
Тогда погиб весь экипаж -
118 моряков. И несмотря на
то что время, как известно,
лечит, говорить о той траге-
дии родственникам погиб-
ших до сих пор больно. Осо-
бенно накануне траурной
даты, когда они снова
встретятся на Серафимов-
ском кладбище, объеди-
ненные общей бедой...

В АВГУСТЕ 2000 года весь
мир узнал имя петербуржца
Дмитрия Колесникова. В сво -
ей предсмертной записке он
писал родным: «Отчаиваться
не надо!» Все эти годы пожи-
лые родители пытались ис-
полнить последнюю просьбу
сына. Получалось не всегда.

- Муж вообще не любит го-
ворить о трагедии «Курска», -
говорит мама Дмитрия Колес-
никова, Ирина Иннокентьев-
на. - Он сам в прошлом моряк,
сын пошел по его стопам. Для
него это незаживающая рана.
Да и вообще для нас трагедия
«Курска» - вневременная. Для
кого-то десять лет - большой
срок. А нам кажется, будто все
было вчера...

Страшное чувство безыс-
ходности и бесконечное
вранье высшего командова-
ния флота - то, что супруги Ко-
лесниковы не забудут нико-
гда. Для них, как и для боль-
шинства родственников по-
гибших, имя Игоря Дыгало
(так звали начальника пресс-
службы ВМФ) стало симво-

лом обмана и лицемерия.
Ведь они до последнего вери-
ли в чудо...

- А я, едва узнав о взрыве
«Курска», умом сразу поняла -

шансов у мужа нет, - призна-
ется вдова корабельного док-
тора Алексея Станкевича Ма-
рина Станкевич. - На второй
день собралась и уехала из

Видяева в Северодвинск.
Вглядываться вместе с други-
ми родственниками моряков в
воды Баренцева моря и слу-
шать пустые отчеты флотско-
го командования - это было
выше моих сил...

Марина сумела создать но-
вую семью. Второй брак на-
полнил жизнь новым смыслом
и не позволил превратиться в
«мемориальную вдову». Алек-
сей вряд ли бы одобрил, если
бы она в свои 35 лет похоро-
нила себя заживо...

- Для меня гибель «Курска» -
это прежде всего олицетворе-
ние того страшного бардака,
который творился у нас в
стране в лихие девяностые, -
продолжает Марина Станке-
вич. - Когда офицер, имею-
щий допуск на атомный объ-
ект, получал зарплату меньше,
чем у водителя троллейбуса, и
элементарно нищенствовал.
В нашей комнатке в Видяеве с
потолка текла вода. Чтобы
прокормить семью, мне при-
ходилось ездить на работу в
Петербург...

Самое неприятное для род-
ственников погибших - это ко-
гда знакомые спрашивают:
много ли денег получили они
от государства? Будто поне-
сенную ими потерю можно
оценить в денежном эквива-
ленте...

- После «Курска» в стране
произошло немало трагедий,
- говорит Любовь Коровякова,
вдова старшего лейтенанта
Андрея Коровякова. - И мы ни-
чем не отличаемся от других
пострадавших. Нам еще по-
везло: государство сумело
оказать нам посильную по-
мощь. К жертвам последую-
щих трагедий отношение бы-
ло гораздо более жесткое...

Родители и вдовы моряков
«Курска» уже ничего не просят
у властей. Многие даже пред-
почитают скрывать от окру-
жающих свою причастность к
этой беде. А зачем говорить -
лишний раз вызывать жа-
лость? В ней родственники
погибших нуждаются меньше
всего...

Ольга РЯБИНИНА
Фо то 

Святослава АКИМОВА

«Страшное чувство
безысходности 

не забыть никогда...»
12 августа исполняется десять лет 
со дня гибели подлодки «Курск»

КОММЕНТАРИИ 
ПОДВОДНИКОВ

«Трагедия
«Курска» - 
это прежде 
всего
олицетворение
того страшного
бардака,
который
творился 
у нас в стране 
в лихие
девяностые.
Когда офицер,
имеющий
допуск 
на атомный
объект, получал
зарплату
меньше, 
чем у водителя
троллейбуса, 
и элементарно
нищенствовал».

Родные моряков «Курска» уже ничего не просят у властей

СКОРБНАЯ 
ДАТА
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ЖАРА «подогрела» цены
на продукты - на собствен-
ном кармане мы скоро ощу-
тим последствия страшной
засухи. Прогнозы относи-
тельно урожая с каждым
днем становятся все песси-
мистичнее, цены на зерно
взлетели до небес. Прави-
тельство, несмотря на все
усилия, пока плохо справ-
ляется с зерновым ажиота-
жем.

Сентябрь -
месяц

«приятных»
сюрпризов

Вслед за зерном естествен-
ным образом подорожало
множество других продуктов.
В магазинах пока это малоза-
метно, однако уже в сентябре
цены обещают неприятно по-
разить петербуржцев.

- Ситуация по сути плачев-
ная, - честно признается Анд-
рей Полоскин, коммерческий
директор 1-й Петербургской
макаронной фабрики. - Цена
на муку за месяц выросла на
100 процентов. Мукомольные
комбинаты сейчас требуют
предоплату - они зерно вы-
нуждены закупать по новым
ценам, а имеющихся оборот-
ных средств на это не хватает.
При таком раскладе цены на
макаронные изделия в июле
повысились примерно на 40
процентов! Пока покупатель
этого не ощущает, поскольку
процесс поднятия цен в мага-
зине обычно занимает месяц.

Зато хлеб, цены на который,
казалось бы, напрямую зави-
сят от цен на муку, по мнению
экспертов, подорожать дол-
жен в меньшей степени.

- У нас так исторически сло-
жилось, что цена на зерно и
цена на хлеб связаны напря-
мую никогда не были, - за-
являет Антон Шапарин,
пресс-секретарь Российского
зернового союза. - Цена на
хлеб складывается из множе-
ства составляющих. Так вот,
доля стоимости муки в ней - в
среднем от 7 до 24 процентов!
А остальная часть цены - это
расходы на электроэнергию и
топливо, логистику, рабочую
силу, наценка оптовиков (при-
мерно 20 процентов) и нацен-
ка розницы (25 - 40 процен-
тов). Поэтому сейчас, несмот-
ря на подорожавшее зерно,
увеличение цены на хлеб
должно оставаться в пределах
инфляционного роста.

Однако это только в теории.
А на практике производители
хлебной продукции могут ис-

пользовать зерновой ажиотаж
как повод, чтобы «подтянуть»
свои цены. Подобное мы уже
наблюдали. А вот обратного
процесса - падения цены на
хлеб, когда зерно стремитель-
но дешевело, - к сожалению,
нет.

Чем кормить
буренку?

Засуха поставила в тяжелое
положение производителей
не только мучной, но и молоч-
ной продукции. Скот стало

просто не прокормить.
- А что вы хотите? - разводят

руками в агросоюзе «Регио-
ны» (один из крупнейших по-
ставщиков кормов на Северо-
Западе). - В большинство кор-
мов входят зерно, ячмень, ку-
куруза, пшеница, жмых под-
солнечника - и все эти злаки
сейчас дорожают. Только за
август цены на корма повыси-
лись на 8 - 10 процентов.

- Теперь один килограмм
комбикорма высшего сорта
стал стоить столько же, сколь-
ко и один литр молока! - сету-
ет Павел Степанов, директор

племенного завода «Граждан-
ский». - При этом мы зависим
от молочных заводов, которые
закупочные цены подняли
только на рубль за литр моло-
ка. А по-хорошему поднимать
цену надо на 3 - 4 рубля!

Мало фермерам бед, так
еще и надои при нашей ано-
мальной жаре упали во всех
хозяйствах - буренки с трудом
переносят такую погоду. Евге-
ний Трошкин, директор пле-
менного завода «Новоладож-
ский», отмечает, что на его
предприятии надои упали в
среднем на четверть. Даже
вентиляторы и обливание хо-
лодной водой не спасают ко-
ров от страданий. Вместе с
тем спрос на молочную про-
дукцию сейчас огромный, за-
воды ощущают дефицит
сырья. На этом фоне цены
опять-таки будут только расти.

А вот мясо в ближайшее
время подорожать не должно.
Но рано радоваться! Это свя-
зано отнюдь не с положитель-
ными тенденциями - из-за за-
сухи и повышенных цен на
корма многие фермеры будут
вынуждены пустить скотину
под нож, мяса осенью будет
много. Но разорение и упадок
отечественных производите-
лей в любом случае (пусть да-
же через год!) скажутся на ко-
шельке простого покупателя.
Это лишь отложенный во вре-
мени эффект.

Где зерно 
из закромов

родины?
Многие фермеры находятся

на грани отчаяния. Еще месяц
назад власти заверяли их, что
запасов зерна в России на
внутренние нужды точно хва-
тит и резкого роста цен они не
допустят. Однако сейчас цены
на зерно - самые высокие за
последние два года.

- По телевидению нам гово-
рят, что 24 миллиона тонн зер-
на лежат в закромах родины.
Мол, не пугайтесь, все в по-
рядке. Только где эти 24 мил-
лиона тонн, почему сейчас
идет такой рост цен на зерно?!
- возмущается Людмила Со-
ловьева, заместитель дирек-
тора по экономическим во-
просам птицефабрики «Лаго-
лово». - За первые пять дней
августа корма дорожали
трижды! Выживать нам в таких
условиях тяжело, а сбыт яйца
сегодня идет очень тяжело,
спрос в жару упал, продаем по
заниженным ценам, терпим
прямые убытки. Если так бу-
дет и дальше продолжаться,
нам грозит огромный спад в
птицеводстве.

Между тем чиновники счи-
тают нынешний рост цен «по-
догретым» и «искусственным»
и уже объявили крестовый по-
ход против спекулянтов. Пра-
вительство дало распоряже-
ние Федеральной антимоно-
польной службе проверить
подозрительных производи-
телей. Однако вряд ли в этой
ситуации ФАС реально смо-
жет что-то изменить, ведь по-

дозрительными тогда можно
считать чуть ли не всех про-
давцов зерна!

- ФАС может предприни-
мать любые меры, но рост цен
это не сдержит, - считает Ан-
тон Шапарин. - На этом рынке
около 800 тысяч участников! И
фактически все сейчас ждут
лучшей цены. Многие продав-
цы даже по уже заключенным
контрактам не осуществляют
поставки. Поскольку сейчас
им выгодно объявить дефолт
по поставке, заплатить
штраф, который обозначен в
договоре, подождать две не-
дели и продать зерно по бо-
лее высокой цене, которая
окупит штраф. Они еще и с хо-
рошей прибылью останутся!
Меры нужны совсем другие:
гонка цен закончится, когда
будет понятно, сколько зерна
мы в итоге соберем в этом го-
ду, и когда государство начнет
проводить интервенции - про-
давать на рынке свои запасы
зерна, накопленные как раз
для таких случаев.

Ставим
рекорды,
однако!

Однако вместо этого прави-
тельство России решило пой-
ти с другой козырной карты.
На прошлой неделе Владимир
Путин объявил о запрете вы-
воза зерна из страны. С 15 ав-
густа по 31 декабря 2010 года
введено эмбарго на экспорт
пшеницы, ячменя, ржи, куку-
рузы, а также пшеничной или
пшенично-ржаной муки. По
замыслу правительства это
должно удержать фермеров
от соблазна продать свой уро-
жай за бугор подороже, в то
время как страна испытывает
острый дефицит зерна. Ведь
на мировых рынках цены на
зерно все равно выше, чем у
нас, - «тепловой удар» стукнул
не только по российским жит-
ницам.

Увы, как говорят специали-
сты, вовсе не факт, что это
стабилизирует наш рынок. Ес-
ли мировые цены на зерно и
дальше будут так стремитель-
но расти, многие крупные экс-
портеры попридержат зерно и
до следующего года. А рас-
плачиваться за большие аппе-
титы наших экспортеров
опять придется простым рос-
сийским покупателям.

При этом скорость роста
цен на продукты у нас и без
всякого зернового ажиотажа
зашкаливает. По данным Рос-
стата, с начала года еда для
россиян подорожала на 5,6
процента. Для сравнения: в
Европе за этот же период -
всего на 1,5 процента. Если
взять отдельные категории
продуктов, тоже есть над чем
призадуматься. Так, овощи с
начала года подорожали в Ев-
ропе на 7,9 процента, а у нас -
на 50,8!

Видимо, благодаря засухе
скоро мы побьем рекорды и
по другим продуктам.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Зерно «как бы» есть,
но цены в магазинах

все равно взлетят
Хлеб подорожать 

не должен, зато молоко 
и макароны могут стать золотыми

СИТУАЦИЯ

Дешевле будет посадить пять золотых и вырастить зерно?
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Кто уди вил нас 
на этой не де ле

Деми 
Мур

ГОЛЛИВУДСКАЯ красотка решила, что
недостаточно стройна, и села на новую
диету. Однако диетой это можно назвать
с большой натяжкой - скорее полноцен-
ным голоданием. Любая еда теперь
для актрисы под запретом - можно упо-

треблять лишь кленовый сироп, лимонный сок и кайенский
перец. К слову, такую программу Деми посоветовала актри-
са Гвинет Пэлтроу. Однако у Мур из-за этой «диеты» начались
проблемы с суставами. Неужели голливудские звезды совсем
потеряли чувство меры? Ведь болезненная худоба уже не в
моде!

Валерия
Новодворская

ОСНОВАТЕЛЬНИЦА ультрарадикаль-
ного Демократического союза опять по-
пала в центр общественного внимания.
Короткий видеоролик, выложенный в Ин-
тернете, показывает Валерию Ильинич-
ну совсем не осатанелым борцом с ком-
мунизмом, каковой все ее привыкли воспринимать. Ново-
дворская… вкушает эскимо на палочке. Причем делает это,
мягко говоря, неприятно. Автором скандального видео стал
давний соратник Новодворской - Константин Боровой. Но что
он хотел сказать? Может, доказать, что даже отъявленным де-
мократам ничто человеческое не чуждо? Но получилось у не-
го, увы, не очень удачно…

Долли 
Гриффин

ЭТА обитательница дома престарелых
в Майами отметила свое столетие зажи-
гательной вечеринкой. По просьбе юби-
лярши на торжество пригласили полине-
зийских танцоров, исполнивших хулу -
традиционный гавайский танец. Во вре-

мя его исполнения столетняя бабушка-пенсионерка присо-
единилась к танцорам. «Я так соскучилась по пляскам», - за-
явила Долли, которая в молодости танцевала в кордебалете.
Энергии старушки можно только позавидовать. В сто лет
жизнь только начинается, не правда ли?

Эмир 
Кустурица

ВСЕМИРНО известный режиссер гото-
вится к визиту в Россию. Причем не в
Москву или Петербург, а в Ижевск. В сто-
лицу Удмуртии Кустурица едет на га-
строли в составе музыкального ансамб-
ля, в котором он служит… гитаристом. Но
самое удивительное, что в Ижевске уже запланирована встре-
ча режиссера и по совместительству музыканта с человеком-
легендой Михаилом Калашниковым. Вместе они отправятся
на стрельбище, где Кустурица наконец-то исполнит свою меч-
ту - постреляет из настоящего «калаша». Что ж, несколько экс-
травагантный способ знакомства с Россией. Главное - знать,
куда целиться.

Хью 
Лори

ИЗВЕСТНЫЙ английский актер Хью Ло-
ри, знакомый российскому зрителю по
сериалу «Доктор Хаус», выпускает де-
бютный музыкальный альбом в стиле
блюз. Мало кто знает, что Хью прекрасно
поет и играет на многих музыкальных ин-

струментах - фортепиано, гитаре, губной гармошке. А еще он
пишет книги. Короче, полностью соответствует поговорке: та-
лантливый человек талантлив во всем. Главное, чтобы он еще
танцами не увлекся. А то многомиллионная армия поклонни-
ков хромого доктора впадет в прострацию от недоумения.

Вместе с вами удивлялась
Ольга РЯБИНИНА

1

3

5

2

4

АЛЕКСАНДР Абрамов стал
первым в десятиборье и в
прыжках в высоту среди
пенсионеров. Атлет уверен:
надо ориентироваться не на
возраст в паспорте, а на
здоровый образ жизни. То-
гда и чувствовать себя бу-
дешь молодым.

АЛЕКСАНДР Александрович
из продвинутых пенсионеров.
По образованию инженер,
всю жизнь проработал в обо-
ронке, сейчас занимается
внедрением новых техноло-
гий. И при этом каждый день
тренируется. В среднем по 7 -
8 часов!

- Где-то 3 часа я трачу на ут-
реннюю тренировку, это клас-
сическое легкоатлетическое
многоборье. Днем часа полто-
ра - на занятия со штангой, а
вечером, с 19 до 23 часов, за-

нимаюсь пляжным волейбо-
лом. В нашей волейбольной
команде все ребята молодые,
но меня пока не выгоняют.
Значит, держусь!

Неудивительно, что на чем-
пионате Европы он чувство-
вал себя значительно лучше,
чем многие другие пожилые
спортсмены. Например, в том
же десятиборье до финиша

дошли лишь восемь человек
из девятнадцати - ветеранов
подкосила страшная жара. А
Абрамов, стиснув зубы, про-
шел все этапы. А потом еще
установил новый рекорд Рос-
сии среди ветеранов по прыж-
кам в высоту.

Юлия ЛИ
Фо то 

Святослава АКИМОВА

«Золотая» рыбка
Фермер Рима Петрова разводит

африканских сомов

СКАЖИ кто-то агроному
Петровой, что в будущем
она превратит огромное
овощехранилище в бассейн
и станет выращивать в нем
африканских сомов, Рима
Николаевна в глаза бы рас-
смеялась такому шутнику. А
сегодня она реализует де-
сятки тонн деликатесной
экзотической рыбки.

ПЕТРОВА - опытный фер-
мер. Семнадцать лет ее хо-
зяйство поставляло на рынки
Петербурга овощи. Но случил-
ся разлад в семье, она разо-
шлась с мужем, здоровье ста-
ло подводить, и… что-то в ней
надломилось. Под грузом жи-
тейских неурядиц Рима реши-
ла закрыть крепкое когда-то
хозяйство и уйти на заслужен-

ный отдых. Но не тут-то было!
Друзья познакомили ее с

немцем Хансом Валеном, у
которого была мечта - разво-
дить африканских сомов. В
Риме Николаевне Ханс увидел
делового партнера.

- Я сомневалась, но Вален
сумел заразить своим энтузи-
азмом и меня, и моих друзей,
- вспоминает Рима Петрова. -
В Германии Ханс жил рядом с
сомовой фермой, видел, ка-
кое это интересное и выгод-
ное предприятие. К слову, да-
же его имя Вален означает
«сом». Он женился на петер-
бурженке, приехал в Россию и
решил здесь воплотить свою
мечту. Ведь в Европе давно
знают о том, что мясо афри-
канских сомов очень полезно.
В этой рыбе самое высокое
содержание полезных жирных
аминокислот Омега-3, кото-
рые необходимы и для роста

организма, и для очищения
сосудов. Эти аминокислоты
также смягчают протекание
воспалительных и аутоиммун-
ных заболеваний.

Рима Николаевна взялась за
дело: устроила бассейн с тем-
пературой воды 27 - 30 граду-
сов, закупила особый корм,
наладила замкнутую систему
водообеспечения с очисткой
воды микроорганизмами...
Но, чтобы капризные сомы
стали приносить потомство,
пришлось пригласить зару-
бежных специалистов. Только
решили эту проблему, как
подрастающие сомы подкину-
ли очередной сюрприз. Они…
отправились гулять! Оказыва-
ется, эта двоякодышащая ры-
ба способна передвигаться по
суше в поисках нового дома.
Зато после освоения всех тон-
костей Петрова не нарадуется
своей «золотой» рыбке.

- Обычной рыбе нужно око-
ло двух лет, чтобы дорасти до
полутора килограммов, а на-
ша так отъедается за пять ме-
сяцев! - рассказывает фер-
мерша. - Конечно, трудно бы-
ло внедриться на рынок с не-
известным продуктом. Но, ко-
гда люди его распробовали,
заказы пошли!

Юлия ЛИ

КНИГА РЕКОРДОВ
«СМЕНЫ»

Александр Абрамов тренируется каждый день

Рыба закрепила русско-немецкий союз

«Возраст - это не запись 
в паспорте, а мироощущение»

66-летний петербуржец завоевал две золотые
медали на чемпионате Европы среди пенсионеров

УНИКУМ



ЛЕТНИМИ вечерами жите-
ли Петербурга стремятся
побыстрее выбраться на
природу, поближе к воде,
чтобы в озере смыть пыль
рабочего дня. Немало таких
озер находится на юге горо-
да, вблизи Петергофа и
Стрельны. Поэтому и про-
бок на выезде из душного
мегаполиса в этом направ-
лении скапливается поря-
дочно. «Смена» предлагает
вариант, как выбраться из
центра с минимальными
временными потерями.

Через 
верфи 

к заводам
На Юго-Запад проще всего

пробиваться по набережным.
Прямо с Благовещенского мо-
ста можно свернуть на Анг-
лийскую, потом мимо Адми-
ралтейских верфей выскочить
на Мойку, и, оставив в сторо-
не печально знаменитую
Пряжку, вы выберетесь прямо
к площади Репина. Правда,
движение по Лоцманской ули-
це чаще всего бывает затруд-
нено, потому что весь бодро
несущийся на юг автомобиль-
ный поток блокирует свето-
фор на мосту через Фонтанку.
Его можно объехать, свернув

чуть раньше на Мясную улицу,
которая выведет вас на до-
вольно широкий проспект
Римского-Корсакова.

После Фонтанки начинается
Старо-Петергофский про-
спект, а вместе с ним после
пяти вечера может начаться и
довольно плотный затор. При-
чиной тому разбитые трам-
вайные пути на двух пере-
крестках - на Рижском про-
спекте и Обводном канале.
Можно попробовать после
Фонтанки свернуть вправо и
через Либавский переулок
выскочить на тот же Рижский,
но уже за перекрестком. Отту-
да довольно хитро проскольз-
нуть площадь Стачек, свернув
на улицу Степана Разина, и по
Лифляндской улице сквозь
парк Екатерингоф и улицу Ка-
линина выехать на улицу Тре-
фолева, откуда уже рукой по-
дать до Кировского завода. Но
нужно учитывать, что здесь,
вблизи пивоваренного завода
и верфей, много грузовых ма-
шин, которые порой могут
вставать намертво.

Через ТЭЦ 
на путепровод
Если же вы все-таки выбра-

ли Старо-Петергофский про-
спект, то он, после «форсиро-
вания» Обводного канала, дви-
гается, зачастую даже быстро.
Проблема может начаться уже
на участке между станциями
метро «Нарвская» и «Киров-

ский завод». Проспект Стачек
вечером представляет собой
одну большую реку-пробку, ку-
да периодически вливаются
ручейки с улиц поменьше. Ми-
мо этого медленного течения
можно пробраться через улоч-
ки Оборонную, Турбинную, Зои
Космодемьянской и Новоов -
сянниковскую. Четкого марш-
рута движения тут нет, просто
надо стараться держаться па-
раллельно проспекту Стачек.
Его все равно не миновать ни-
как - мимо Кировского завода
есть по большому счету только
один путь. Улицу Маршала Го-
ворова как магистраль рас-
сматривать не стоит в принци-
пе - она забита большегрузны-
ми машинами практически це-
лый день.

После Комсомольской пло-
щади проспект Стачек слегка
разгружается. Да, у метро «Ав-
тово» маршрутки неизбежно
его сужают, но проехать мож-
но без особых хлопот. Другое
дело, что по дороге на Петер-
гофское или Таллинское шос-
се на вашем пути встретится
пробка на углу с проспектом
Маршала Жукова. Единствен-
но возможный выход - про-
ехать прямо по нему. Для это-
го нужно после метро «Киров-
ский завод» повернуть напра-
во и по Кронштадтской улице,
мимо ТЭЦ, выехать на путе-
провод «Автово». Здесь уже на
вашем пути серьезных пробок
встретиться не должно. 

Специалист по пробкам
Кирилл КУДРЯВЦЕВ
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Баранку можно выбрать по размеру

Специальный
проект
«Смены»

Обходные пути
Обводного канала

Как миновать проблемные точки 
по дороге в Петергоф

ВЫШИБАЕМ
ПРОБКИ

Рули помалу!
Какой бывает самая «ручная» часть машины

НИЧТО так не дорого автомо-
билисту, как руль, ведь именно
его он держит в руках посто-
янно. Руль может быть разным:
кожаным, замшевым, пласти-
ковым, но всегда обязан быть
безопасным и удобным.

НА ИНОМАРКАХ обычно поль-
зуются штатным рулем. Замена
магазинной баранки потянет за
собой слишком большие траты -
ведь иные «колеса», оснащенные
подушкой безопасности, стоят
больше ста тысяч рублей. А вот в
случае с отечественной машиной
стоит поэкспериментировать.
Главное достоинство спортивного
руля - надежный хват. Кожаная
или замшевая обивка позволяет
лучше держать его в руках, обост-

ряя чувство дороги у водителя.
Специальная кожа, прошедшая
химическую и термическую обра-
ботку, меньше протирается и пач-
кается, к тому же за ней легче уха-
живать. 

Кроме того, спортивный руль
при движении по извилистой трас-
се не заставляет водителя махать
руками, как при плавании. Мень-
ший размер баранки освобождает
больше пространства для дей-
ствий на водительском месте. Не-
достаток, в общем, только один -
при маленьком руле, не оснащен-
ном гидроусилителем, порой бы-
вает сложно парковаться. А пото-
му оптимальный диаметр руля для
«Лады» - 35 см, для машин с уси-
лителем - на пару сантиметров
меньше.

Константин МАЛИНИН
Фо то 

Кирилла КУДРЯВЦЕВА
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Ультрамодная
«копейка»

В российских машинах 
появился Интернет?

Гаражи
как

ворота
В НАШЕМ дворе есть не-

сколько гаражей. Когда-то в
них держали свои машины
инвалиды. Потом они не-
сколько раз переходили из
рук в руки, пока не заглохли
совсем. Зимой перед ними
сугробы в половину челове-
ческого роста, а вот летом
соседские мальчишки иг-
рают рядом с ними в футбол.
Особенно удобно, когда на
дворе лужи, - мяч намокает
и оставляет четкие следы на
выцветшей зеленой краске.
И никаких тебе сомнений,
был гол или нет.

Александр КИСЛИЦЫН

Толкать на каблуках
СТАРЕНЬКИЕ иномарки иногда преподносят своим вла-

дельцам сюрпризы. Особенно если это не владельцы, а вла-
делицы. На Васильевском острове около знаменитого уни-
верситетского общежития сохранились несколько гаражей.
В минувшую субботу - помните, только-только наступила жа-
ра и лето - отчаявшаяся девушка толкала белую «Хонду». При-
чем одета была явно не для физических упражнений - в юбоч-
ку и на каблучках... Видимо, вечеринке за городом пришлось
обойтись без нее... А я так и не решился подойти познако-
миться.

Андрей

Молитва 
в пробке

Я НЕ ЛЮБЛЮ стоять в пробках, по-
этому, когда мне нужно попасть с
Миллионной улицы на Петроградскую
сторону, иду пешком через Троицкий
мост. Однажды наблюдала напротив
Петропавловки любопытное зрелище.
Нищенка с иконой бродила между ма-
шинами, размахивала образом перед
лобовым стеклом дорогих иномарок и
даже прикладывалась к ним, как к свя-
тыне. И представляете, ошарашенные
водители с легкостью давали ей ка-
кую-то мелочь!

Алина

БАЙКИ
НА КОЛЕСАХ

РЕЙТИНГ «СМЕНЫ»

Поставим
снежный

памятник!
Как россияне выражают 

свои чувства к работникам
госавтоинспекции

11

33

До скорой встречи!
ЭТОТ симпатичный снеговичок на одной из бесчислен-

ных российских дорог служит сразу двум целям - напоми-
нает автолюбителям о необходимости снижения скорости
на пешеходном переходе и настраивает на скорую встре-
чу с инспектором ГИБДД, который притаился сразу по
окончании разделительной полосы.

22

Попали под щебенку
ВОДИТЕЛЬ грузовика, перевозящего щебенку, и рад был

бы не попадать в такую передрягу. Ехал, никого не трогал,
пришлось резко затормозить, груз высыпался. Да не абы
куда, а на блюстителей порядка. Ручаюсь, все, кто ехал ми-
мо, искренне сочувствовали людям в форме. А человеку в
красной футболке удачи желали все.

Тайное под ногами
БЕЗ комментариев. С таким «ковриком» лучше ездить

только по двору. А вдруг что нарушишь и придется ответ
держать? Подготовил Константин МАЛИНИН

Фо то Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ШЕЛ недавно по Каменно-
островскому проспекту и
увидел молодого человека,
«сидящего» в Сети и сидяще-
го при этом на капоте
«ВАЗ-2101». Прохожие удив-
лялись. А он им хвастался,
что, мол, прямо в машине
стоит модуль беспроводного
Интернета, работающий от
аккумулятора. При этом ав-
томобиль, если этим гордым

словом можно назвать со-
ветский раритет, не подавал
никаких признаков жизни. Но
стоило мне только начать
гордиться этим «самоделки-
ным», как из близлежащего
кафе выскочила официантка
и начала распекать парня,
подсоединившегося к их Се-
ти. А «копейка», увы, оказа-
лась ни при чем.

Геннадий Иванович

ПРИШЕДШАЯ в Петер-
бург жара ослабила внима-
ние водителей на дорогах.
А разомлевшие на солн-
це пешеходы стали вести
себя очень странно. Пред-
лагаем вам новую пор-
цию автомобильных исто-
рий, присланных на адрес: 
orlo@smena.ru, и ждем све-
жих поступлений!



ИЗВЕСТНОГО актера Анд-
рея Федорцова, безуслов-
но, можно назвать продви-
нутым автомобилистом.
Ведь он также является со-
ведущим телепрограммы
«Главная дорога», специа-
лизирующейся на полезных
советах  тем, кто за рулем.
О своих познаниях в техни-
ке, экстремальных ситуа-
циях на дорогах и о многом
другом Андрей Альберто-
вич рассказал «Смене».   

Учился 
на грузовике

- Наверняка за свою
жизнь вы сменили не одну
машину… 

- Верно, ведь права получил
еще в 1990-м. Причем про-
фессиональные, на все виды
транспорта. Сдавал вождение
на грузовике «Урал» - таком
танке с прицепом. После та-
кой закалки на обычных маши-
нах чувствуешь себя уверен-
но. Начинал на мотоцикле с
крытой коляской «ИЖ Юпи-
тер-3», затем пересел на «За-
порожец», после чего после-
довали «Жигули»: «тройка»,
«шестерка» и 99-я. Ездил и на
«Jeep Wrangler», а сейчас - на
«Land Rover Discovery 3». Пре-
восходный автомобиль, в нем
ничего не ломается. Но, ко-
нечно, хочется последнюю
модель. Поэтому вскоре со-
бираюсь брать «Discovery 4». 

- Слышал, вы сильны в
технике, даже моторы у ав-
то самостоятельно можете
перебирать. 

- Могу, я ведь окончил море-
ходное училище, в 1985 - 1986
годах работал на теплоходе. И
там, если что случалось с дви-
гателем, клапана вынима-
лись, а меня в силу моего ма-
ленького роста сажали туда. И
я двигатель чистил и шкурил.
В общем, в прямом смысле
слова знаком с движками из-
нутри. Но… Если я нынче еще
и машины начну ремонтиро-
вать, то тогда вообще умру.
Поскольку и так тружусь без
выходных. В советские време-
на мы занимались буквально
всем, но при этом ничего нор-
мально не сделали. Поэтому,
даже когда разбираешься на
определенном уровне в про-
блеме, лучше предоставить
ее решение профессионалу.
Да и «Discovery» не та машина,
которую в случае форс-мажо-
ра можно легко на дороге от-
ремонтировать. Разве что ка-
кие-то мелочи. А так, конечно,
лучше эвакуатор вызвать. 

Сейчас езжу 
по-фински

- Неприятные ситуации на
дороге с вами случались?

- Совсем недавно столкнул-
ся с «подставщиками». Причем
мы как раз накануне происше-
ствия снимали передачу «Глав-
ной дороги» на эту тему. И вот
спустя три дня какие-то ребя-
та решили подставить меня. В
Петербурге, рано утром, когда
люди находятся в сонном со-
стоянии, спешат на работу и не
особо быстро реагируют. Но
благодаря полученному полез-
ному опыту я отреагировал.
Увидел, что сзади, прямо но-
сом к корме, за мной едет
«Форд», а за ним белый «Лек-
сус». Прибавляю скорость, они
не отстают. Естественно, на-

сторожился, стал постоянно
смотреть в зеркала. И увидел,
что с пассажирского сиденья
«Форда» высунулся человек и
что-то бросил мне в окно. Ус-
пел увернуться, предмет задел
мое авто лишь по касательной.
После чего я перестроился,
приблизился к обидчикам и
обратился к ним: «Ребята, что
это вы бросаете в окошки?»
Они, конечно же, начали от-
крещиваться. Я им в ответ про
видеокамеры в машине, на ко-
торых все зафиксировано.
После чего «подставщики» да-
ли деру.

- А вы что?
- Бросился за ними. Устроил

небольшую погоню, загоро-
дил им путь. Не то чтобы на-
орал, но очень сильно энерге-
тически надавил. Записал но-
мера, вызвал наряд милиции,
но «подставщики» успели
уехать. Думаю, номера все же
были «левые», однако хоть
припугнул...

- Получается, «Главная
дорога» помогает вам и в
обычной жизни...

- С каждой передачей узнаю
много нового. И конечно же,
перестал гонять. Стал ездить
по-фински - всегда пропускаю
пешеходов, за городом - 120
км в час, в городе - 50 км в час.
Поскольку знаю статистику:
если собьешь человека при
60 км в час, то он может уме-
реть, а при 50 - тормозной
путь меньше и пешеход оста-
нется жив. 

Покупка прав
как отравленное

вино
- Ремни безопасности

действительно жизненно
важны?

- С нами на программе ра-
ботают профессиональные
каскадеры. Так вот, садясь в
машину, они первым делом
пристегиваются. И в повсе-
дневной жизни ездят очень
медленно - тихо и спокойно.
Согласитесь, это говорит о
многом. Кстати, мы путем те-
стов также выяснили - ни в
коем случае нельзя управлять
авто в стеклянных очках. По-
душка безопасности бьет при
аварии в лицо на скорости 30
- 40 км в час, мы потом, после
эксперимента, выковыривали

из манекена куски стекла. 
- Как насчет разговоров за

рулем по мобильному теле-
фону? Сейчас многие ис-
пользуют гарнитуру… 

- Сам порой пользуюсь
hands free, но после прове-
денных испытаний убедился -
гарнитура ничуть не лучше,
чем разговор непосредствен-
но по мобильнику. Да, руки не
заняты, но от дороги отвле-
каешься еще больше. Поэто-
му hands free в России надо
также запрещать, как это по-
тихоньку стали делать в евро-
пейских странах. 

- В Старом Свете води-
тельская культура повыше?

- Воспитание, может, и вез-
де одинаковое. Но там очень
жесткие штрафы за непра-
вильное вождение, поэтому
люди просто-напросто боятся
нарушать. И все равны перед
законом, даже министра мо-
гут поймать и спокойно
оштрафовать. Так что я бы по-
высил в России штрафы в 15 -
20 раз, но сделал это так, что-
бы не было никаких оснований
для дачи взяток, увеличения
коррупции…   

- Сейчас аварий с каждым
днем все больше и больше. 

- Мы каждый раз ездим на
съемки программ в разные
места и регулярно, каждые
15 - 20 минут, наблюдаем ава-
рийные ситуации. Такое впе-
чатление, что люди в автошко-
лах выучивают знаки, и боль-
ше ничего. Поскольку совер-
шают на дороге элементар-
ные ошибки, не знают правил
движения. Может, они поку-
пают права? Но делать это -
как покупать вино и пить его,
зная, что в одной из бутылок
смертельный яд! 

- Вы часто бываете в
Москве. Чем она в плане
вождения отличается от Пе-
тербурга?

- У нас все-таки нет таких
больших пробок. Кстати, в
столице предпочитаю ездить
только на пассажирском си-
денье. Там вообще никто ни-
кого не пропускает, категори-
чески. Какой-то ужас! Москов-
ский стиль вождения угнетает,
но, что хуже всего, столичные
жители, приезжая в Питер, ве-
дут себя по-московски, даже
поворотники им порой лень
включить. Раздражают и пон-
ты за рулем. Так ездят ограни-
ченные люди, дешевки. Ка-
ким-то образом получившие
деньги, но лишенные образо-
вания, воспитания и чувства
ответственности. Вообще, до-
статочно посмотреть, как че-
ловек водит машину, и о нем
уже все можно сказать. Вплоть
до того, какие книги он читает.
Или не читает совсем ничего…

Сергей ПОДУШКИН
Фо то Кирилла КУДРЯВЦЕВА

29Автопилот
ЗВЕЗДА

9 августа 2010 года

Андрей ФЕДОРЦОВ:
«Никому не дам 

себя подставить!»
Актера и телеведущего угнетает 

московский стиль вождения

Федорцов стал ездить 
по-фински - всегда
пропускает пешеходов

«Стал ездить 
по-фински -
всегда
пропускаю
пешеходов, 
за городом - 
120 км в час, 
в городе - 50 км 
в час. 
Поскольку знаю
статистику: 
если собьешь
человека при
60 км в час, 
то он может
умереть».
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Культура

Почему не показали
праздничный стол?

Конкурс «Новая волна» - 
это всего лишь ежегодный

корпоратив по случаю 
дня рождения Игоря Крутого

КОНКУРС молодых испол-
нителей «Новая волна» каж-
дый год непременно пока-
зывают по ТВ. Вот и недавно
вся страна смогла в очеред-
ной раз лицезреть начинаю-
щих певцов и певиц, а также
зрительный зал, состоящий
из тех, чьим основным ме-
стом проживания является
Рублевка, в крайнем случае
Ницца.

САМ же по себе конкурс ни-
какой ценности не представ-
ля ет - кто, например, помнит
хотя бы одного его победи-
теля прошлых лет? Сами-то
лауреаты, наверное, о своей
победе помнят, им все-таки
чек на крупную сумму вручают.
Но на этом их карьера, по-
хоже, и заканчивается. Ведь
на самом-то деле «молодые
таланты» просто вносят све-
жую струю в празднование
мероприятия, которое пра-
вильнее было бы назвать
«Корпоратив по поводу дня
рождения композитора Игоря
Крутого».

«Крестный отец» отечест -
венной эстрады и одновре-
менно идейный вдохновитель
и организатор «Новой волны»
по традиции скромненько
именно под свой день рожде-
ния проведение конкурса и
подгадывает. То есть, как и по-
ложено имениннику, накрыва-
ет стол (его нам, правда, не
показали) и организует раз-
влечение для гостей в виде
выступлений звезд и конкур-
сантов.

Гостей, то есть зрителей, су-
дя по всему, тоже приглашает
Крутой. В связи с чем ни одно-
го обычного человека в зале
замечено не было (спасибо
операторам за бесконечные
крупные планы наших автори-
тетных бизнесменов и их чад и
домочадцев!). Так что все
модные новинки и достиже-
ния пластической хирургии
были налицо.

Чего не скажешь о достиже-
ниях музыкальных. Их как не
было, так и нет. Но ведь это и
не главное. Главное - день
рождения удался!

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Рисунок 

Вячеслава ШИЛОВА 

9 августа 2010 года

Открытие сезона
«Касатка»

10 августа
Молодежный театр

ТЕАТРАЛЬНАЯ жизнь в городе по-
тихоньку оживает, вот и Молодеж-
ный театр на этой неделе открыва-
ет 32-й сезон. Причем теперь спек-
такли театра будут идти сразу в двух
зданиях, ведь недавно у Молодеж-
ного наконец-то открылась новая
сцена. Ну а первой постановкой  но-
вого сезона станет «Касатка» - пье-
су Алексея Толстого более десяти
лет назад поставил худрук театра
Семен Спивак, и все годы она не-
изменно собирает аншлаги.

Кино
«Необычайные 

приключения Адель»
С 9 августа

ПРЕМЬЕРА этого фильма состоялась на по-
следнем Московском кинофестивале - в связи с
тем, что режиссер картины Люк Бессон был еще
и председателем жюри кинофорума. Но это да-
леко не все достоинства картины, снятой по мо-
тивам популярного французского комикса о при-
ключениях молодой писательницы. Птеродакти-
ли, мумии и прочие герои фильма - тоже не глав-
ное. А главное то, что всемирно известный ре-
жиссер снял еще один фильм для семейного
просмотра - до чего даже никому не известные
российские режиссеры редко когда снисходят. 

Антреприза
«Ворожея, или Сеанс 

любовной магии»
10, 11 августа 

На сцене Театра 
им. Комиссаржевской

ОТ ВСЕХ антрепризных спектаклей этот практически ничем не
отличается: никому не известный автор пьесы, незамысловатый
юмор и некоторое количество звезд в главных и не очень ролях -
вот полный боевой комплект таких постановок. В данной антре-
призе такими звездами стали актеры комедийного шоу СТС
«Шесть кадров» под руководством Эдуарда Радзюкевича, который
не только сыграл одну из ролей, но и стал режиссером спектакля. 

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

М И Н И - А Ф И Ш А

31

ТЕЛЕРЕВИЗОР

ПЕТЕРБУРЖЦЫ живо от-
реагировали на предло-
жение Балтийской медиа-
группы защитить Дворцо-
вую площадь от засилья
попсы и подыскать альтер-
нативную площадку для
проведения массовых ме-
роприятий - концертов, гу-
ляний, фестивалей. Этот во-
прос, напомним, обсуждал-
ся в рамках недавнего «круг-
лого стола», в котором при-
няли участие представители
городской власти и интел-
лигенции. Теперь дадим
возможность высказаться
простым петербуржцам -
они продолжили дискуссию
на интернет-форумах.

Дворцовая
площадь 

стала 
базарной

«Дворцовая площадь пре-
вратилась в постоянно дей-
ствующий развлекательный
центр. Строительные леса не
вывозятся с нее месяцами.
Постоянно стоит масса техни-
ки для монтажа оборудова-
ния. Торгаши сувенирами уже
облюбовали Александров -
скую колонну. Площадь ста-
ла иметь очень небрежный и
неприглядный вид. Особен-
но с апреля по октябрь. По-
хоже, Дворцовая становится
обыкновенной базарной пло-
щадью средне-
русского горо-
да. Я уж не го-
ворю о тоннах
грязи на брус-
чатке, которую,
сотрясая Эрми-
таж, вывозят пос -
ле массовых меро-
приятий. 

Татьяна»

Симфоническим
оркестрам - да!
«Ансамбль площади - про-

изведение искусства. Так он и
должен восприниматься жи-
телями и туристами. Я бы раз-
решила летом выступления
лишь симфонического орке-
стра мирового уровня, но ни-
как не концерты различных
певцов и музыкальных коллек-
тивов. Для них в городе полно
стадионов. Кроме того, можно
найти в каждом районе до-
стойную площадку и пере-
стать насиловать Дворцовую

различными потехами. Надо
относиться к ней как, напри-
мер, к антикварной посуде
или мебели, старинному ков-
ру, редчайшей книге, прекрас-
ной картине, то есть как к че-
му-то уникальному, не исполь-
зующемуся ежедневно.

София»

Все - 
на Московскую!
«Есть еще одно замечатель-

ное во всех отношениях место
для гуляний, кроме тех, что
предложили на «круглом сто-
ле», - это Московская пло-
щадь. По Генеральному плану
1939 года она должна была
стать главной площадью горо-
да. Именно так она спроекти-
рована и застроена. Центр
площади - административное
здание, изначально предна-
значавшееся для размещения
в нем администрации Ленин-
града. В этом здании находит-
ся НИИ, а по вечерам и ночью
оно стоит пустое. Остается до-
говориться с жителями домов,
расположенных по периметру
площади и на нечетной сторо-
не Московского проспекта, а
также убрать памятник Лени-
ну. И - гуляйте на здоровье!

Сергей В.»

Можно и на
Театральной

«В дореволюционном Пе-
тербурге было два места для
проведения грандиозных мас-
совых мероприятий. Первое -
это Театральная площадь. Там
проходили балаганы и всевоз-
можные шоу. А второе место -
это Марсово поле, где органи-
зовывались парады и смотры
войск, а также многочислен-
ные государственные меро-
приятия с огромным количе-

ством участников.
Сергей»

Подготовила
Ольга РЯБИНИНА

Относитесь к Дворцовой 
как к антиквариату!

Горожане предлагают свои варианты
площадок для массовых народных

гуляний и концертов
ДИСКУССИЯ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Дайте
Дворцовой
отдохнуть!



РЕАЛЬНОСТЬ может быть
куда занятнее и запутаннее
вымысла, но, как ни крути,
остается менее динамич-
ной. Так что наделавшая не-
давно много шума россий-
ско-американская шпион-
ская сага подходит для эк-
ранизации только в каче-
стве камерной драмы из
жизни современных Штир-
лицев. То ли дело новый
голливудский «шедевр» под
названием «Солт», где
смысл происходящего от-
ходит даже не на второй, а
на третий план. А на плане
первом царит смертонос-
ная кинокрасавица Андже-
лина Джоли, продвигающая
кино про российских шпио-
нов. Кино бессмысленное и
беспощадное.

Солт - Чапман?
В стародавние времена в

Голливуде собаку съели на
шпионских фильмах, в кото-
рых образы коварных врагов,
конечно же, создавались из
наших с вами соотечествен-

ников. Но с распадом СССР
простые американцы бояться
нас перестали, и сценаристы
в срочном порядке стали ис-
кать новые образы злодеев,
достойных плохих парней. Ко-
го только не пробовали - и
злобных северокорейских
коммунистов, и жутких араб-
ских террористов... Докати-
лись и до всемирных бизнес-
империй, контролирующих
мир за счет умелых колебаний
фондовых бирж. Даже Джейм-

са Бонда против этих империй
на бой выставили. Право сло-
во, скука смертная. Поэтому,
пройдясь по кругу, в Америке
решили вернуться к прове-
ренным врагам из России.
Старой, еще советской закал-
ки.

На первый взгляд попали в
«яблочко». Вполне себе сим-
патичная и реальная россий-
ская разведчица Анна Чапман
словно специально проколо-
лась нынешним летом ради

бесплатной пиар-кампании
нового фильма с Джоли. Ко-
торая играет с виду добропо-
рядочного агента ЦРУ Эвелин
Солт, а на самом деле заслан-
ную «казачку» по фамилии
Ченкова. Способную при не-
обходимости не просто оста-
новить на скаку коня, но еще
и, не обращая внимания на
пулевые ранения, лихо ум-
чаться от любой погони. А за-
одно играючи уничтожить
всех врагов. Весь вопрос
только в том, чьих врагов она
решит уничтожить. Хотя и это
быстро становится понятным
даже младенцу, фильм-то
снят в США.

Глупо и забавно
Первоначально централь-

ной фигурой в «Солте» должен
был стать мужчина, на глав-
ную роль прочили Тома Круза.
Но потом Солту - Ченкову по-
меняли пол и пригласили Анд-
желину. И вероятно, не ошиб-
лись. Потому что в рамках
столь дурацкого сценария
стареющий Круз наверняка
выглядел бы полным идиотом,
а Джоли - даже очень ничего,
особенно в меховой шапке.

Да и постоянная смена приче-
сок и цвета волос прекрасной
шпионки также фильм явно не
портит. Портит его все осталь-
ное.

А именно - бесконечная че-
реда штампов и примитивных
героев второго плана, вклю-
чая вялых и безвольных пре-
зидентов американской и
российской сверхдержав. Ме-
стами все выглядит настолько
глупым, что становится даже
забавным. Самое удивитель-
ное, создатели кино в попыт-
ках напугать зрителей новой-
старой угрозой повели себя
очень даже непатриотично.
Американцы всех мастей,
включая представителей
спецслужб и ФБР, на фоне
агентов советской закалки вы-
глядят настоящими мальчика-
ми для битья. И если бы не
Джоли...

Кстати, вполне приличные
кассовые сборы показывают:
продюсеры с образом врага
не прогадали, в США зрители
действительно с удовольстви-
ем ходят на страшилку из про-
шлого времен «холодной вой-
ны». Ну и хорошо, ведь раз бо-
ятся, значит, снова уважают.

Сергей ПОДУШКИН

КОГДА-ТО это должно бы-
ло случиться. Но почему-то
казалось, что до того мо-
мента, как наши кинемато-
графисты рискнут замах-
нуться на личность Влади-
мира Высоцкого, должно
пройти значительно боль-
ше времени. Тем не менее
прецедент создан - работа
над фильмом о Высоцком
приближается к концу.

Второй после
Пушкина

А начиналось все, как и по-
ложено в российском кинема-
тографе, с небольших скан-
дальчиков. Менялись режис-
серы и сценаристы картины,
ее формат и названия, закан-
чивались деньги и приоста-
навливались съемки. Но это
все мелочи жизни, рабочие
моменты. В результате про-
дюсера фильма Анатолия
Максимова (в багаже которо-
го такой коммерчески успеш-
ный проект, как «Адмирал»)
устроил сценарий, написан-
ный сыном Высоцкого Ники-
той, а в режиссеры был при-
глашен создатель «Бумера»
Петр Буслов. Из всех трех
персонажей самые большие

опасения вызывает именно
имя первого - дешевый пафос
и псевдопатриотизм макси-
мовского «Адмирала» тянут
скорее на комикс, чем на ис-
торию жизни такого противо-
речивого человека, каким был
адмирал Колчак. Хотя, надо
отдать должное, интерес как к
личности Колчака, так и к рос-
сийской истории в целом
фильм все-таки вызвал.

Пройдет ли такой художе-
ственный прием в случае с Вы-
соцким - большой вопрос. Да и
ни в какой особой популяриза-
ции Высоцкий не нуждается -
пожалуй, после Пушкина не
было в отечественной истории
человека, к которому у нашего
народа было бы столь трепет-
ное отношение. А отсюда - и
знание мельчайших деталей
жизни кумира. К тому же живы
еще люди, которые знали Вы-
соцкого лично, и у каждого из
них свой взгляд на то, каким
должен быть фильм о нем. Да
и должен ли он быть вообще?!
Ведь сам Высоцкий в одной из
своих песен сказал: «Я не люб-
лю, когда мне лезут в душу...»
Ну а художественный фильм -
это, как ни крути, то самое за-
лезание в душу.

Спасибо, что 
не Джигурда!

Основной же скандал вы-
звало назначение актера на

главную роль. Поначалу ходи-
ли слухи, что Никита Высоц-
кий хочет пригласить на роль
отца аж самого Мела Гибсо-
на. Но, видимо, Гибсон ока-
зался не по карману. После
затяжных проб ставку делали
на Владимира Вдовиченкова,
актера, игравшего и в «Брига-
де», и в бусловском  «Буме-
ре». Опять не срослось. В ре-
зультате Высоцкого сыгра-
ет... Сергей Безруков. Актер,
конечно, талантливый, но
дискредитировавший себя
именно своей всеядностью.
Сегодня проще назвать вы-
дающуюся личность, которую
Безруков еще не играл, чем
перечислить тех, в кого он
уже успел перевоплотиться.
Хотя после роли Иешуа ему
уже, наверное, ничего не
страшно.

С другой стороны, надо еще
сказать спасибо, что роль не
отдали Никите Джигурде, ко-
торый, говорят, по этому по-
воду просто рвал и метал.
Впрочем, это его обычное со-
стояние.

Ну а премьера картины под
рабочим названием «Высоц-
кий: слава богу, я жив!», дей-
ствие которой разворачивает-
ся в 1979 году в Бухаре, где
Высоцкий пережил клиниче-
скую смерть, состоится уже
весной следующего года. То-
гда и можно будет сказать,
стоила ли игра свеч.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Культура9 августа 2010 года32

Джоли «раздвоилась»

Умение играть на гитаре - еще не повод играть Высоцкого

ОПАСНЫЙ
ПРЕЦЕДЕНТ

Не лезьте 
Высоцкому в душу!
Приглашение Безрукова на роль поэта

выглядит издевательством

КИНОАНАЛИЗ

Старый враг лучше новых двух
Из Анджелины Джоли получилась плохая русская шпионка
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Открытое акционерное общество «Фонд имущества Санкт-Петербурга» (далее - Организатор торгов),
действующее на основании договора поручения с конкурсным управляющим Общества с ограниченной от-
ветственностью «Глобус-лизинг» Шепскисом Феликсом Харольдовичем (являющимся членом НП «МСО ПАУ»
(Москва), Северо-Западный филиал, 191028, Санкт-Петербург, ул. Чайковского, д. 27), сообщает о прове-
дении открытых торгов в форме аукциона по продаже имущества Общества с ограниченной ответствен-
ностью «Глобус-лизинг» (191124, Санкт-Петербург, ул. Красного Текстильщика, д. 2, ОГРН 1027809190221,
ИНН 7825422528, признанного несостоятельным (банкротом) решением Арбитражного суда города Санкт-
Петербурга и Ленинградской области от 20.01.2010 г. по делу № А56-88172/2009).

Форма подачи предложений о цене - закрытая.
Подведение результатов торгов состоится 15.09.2010 г. в 13.30 по адресу: 190000, Санкт-Петербург, пер.

Гривцова, д. 5, зал торгов.
Предметом торгов является следующее имущество (далее - имущество):

Ознакомление с имуществом производится в течение 25 рабочих дней с момента публикации настояще-
го сообщения в газете «Коммерсантъ» по адресам, указанным выше.

Ознакомление с Положением о порядке и условиях проведения торгов по продаже в ходе конкурсного
производства имущества ООО «Глобус-лизинг» осуществляется по адресу Организатора торгов: Санкт-Пе-
тербург, пер. Гривцова, д. 5, 1-й этаж, с 10.00 до 12.30 и с 14.00 до 17.00 по рабочим дням (по пятницам и
предпраздничным дням с 10.00 до 12.30 и с 14.00 до 16.00), а также на официальном сайте ОАО «Фонд иму-
щества Санкт-Петербурга» www.property-fund.ru.

Для участия в торгах претендент обязан внести задаток, который должен поступить на счет Организато-
ра торгов не позднее 14.09.2010 г. 

Реквизиты счета для внесения задатка и оплаты по договору купли-продажи:
ОАО «Фонд имущества Санкт-Петербурга», ИНН7838332649, КПП 783801001.
Счет № 40702810335000012666 в ОАО «Банк «Санкт-Петербург», кор. счет 30101810900000000790, БИК

044030790.
К участию в торгах допускаются любые юридические и физические лица, представившие в установлен-

ный срок заявку на участие в торгах. 

Договор о задатке №____
(договор присоединения)

г. Санкт-Петербург                                                                                                          «______» _______________20___г.
Открытое акционерное общество «Фонд имущества Санкт-Петербурга», именуемое в дальнейшем «Ор-

ганизатор торгов», в лице начальника Секретариата торгов Раева Д. В., действующего на основании при-
каза № 164-п от 07.07.2010 г., договора  поручения  № ____________ от __________________, заключенного с
Конкурсным управляющим Шепскисом Ф. Х., действующим на основании Решения Арбитражного суда го-
рода Санкт-Петербурга и Ленинградской области от 20.01.2010 г. по делу № А56-88172/2009 в интересах
Общества с ограниченной ответственностью «Глобус-лизинг», и доверенности от__________________ с
одной стороны, 

претендент на участие в аукционе по продаже имущества   в ходе процедуры банкротства ООО «Глобус-
лизинг», _________________________________________________________________________ , присоединившийся
к настоящему Договору, именуемый в дальнейшем «Претендент», с другой стороны, в соответствии с тре-
бованиями ст. 380, 381, 428 ГК РФ, заключили настоящий Договор (далее - Договор) о нижеследующем:

1. В соответствии с условиями настоящего Договора Претендент для участия в аукционе по продаже: 
_______________________________________________________________________________(далее - имущество), 

(все графы заполняются  в электронном виде или от руки печатными буквами)
проводимого «______» ____________________ 20____г.,  перечисляет  денежные  средства  в  размере
___________________________________________________________________________________________________

(цифрой и прописью)
(далее - «Задаток») путем перечисления на расчетный счет Организатора торгов:
№ 40702810335000012666 в ОАО «Банк «Санкт-Петербург», к/с № 30101810900000000790, БИК 044030790.
2. Задаток должен быть внесен Претендентом не позднее даты, указанной в информационном сообще-

нии о торгах, и должен поступить на указанный в п.1 настоящего Договора расчетный счет Организатора
торгов не позднее даты, указанной в информационном сообщении о проведении аукциона. Задаток счи-
тается внесенным с даты поступления всей суммы Задатка на указанный счет.

В случае, когда сумма Задатка от Претендента не зачислена на расчетный счет Организатора торгов на
дату, указанную в информационном сообщении о проведении аукциона, Претендент не допускается к уча-
стию в аукционе. Представление Претендентом платежных документов с отметкой об исполнении при этом
во внимание Организатором торгов не принимается.

3. Задаток служит обеспечением исполнения обязательств Претендента по подписанию протокола о ре-
зультатах проведения  аукциона, по оплате цены продажи имущества, определенной по итогам аукциона,
в случае признания Претендента победителем аукциона.

4. В платежном документе в графе «назначение платежа» должна содержаться ссылка на реквизиты на-
стоящего Договора, дату проведения аукциона, наименование имущества.

5. На денежные средства, перечисленные в соответствии с настоящим Договором, проценты не начис-
ляются.

6. Исполнение обязанности по внесению суммы задатка третьими лицами не допускается.
7. Сроки возврата суммы задатка, внесенного Претендентом на счет Организатора торгов:
7.1. В случае, если Претендент не будет допущен к участию в аукционе, Организатор торгов обязуется

возвратить сумму внесенного Претендентом Задатка в течение 10 (десяти) банковских дней с даты оформ-
ления Организатором торгов Протокола определения участников аукциона.

7.2. В случае, если Претендент участвовал в аукционе и не признан победителем аукциона, а также в слу-
чае отзыва Претендентом заявки на участие в аукционе до даты окончания приема заявок Организатор тор-
гов обязуется возвратить сумму внесенного Претендентом Задатка в течение 5 (пяти)  рабочих дней со дня
подписания  Организатором торгов Протокола о результатах проведения торгов.

7.3. В случае признания аукциона несостоявшимся Организатор торгов обязуется возвратить сумму вне-
сенного Претендентом Задатка в течение 5 (пяти) рабочих дней со дня подписания протокола о признании
аукциона несостоявшимся.

7.4. В случае отмены аукциона Организатор торгов обязуется возвратить сумму внесенного Претенден-
том Задатка в течение 5 (пяти) рабочих  дней со дня подписания генеральным директором Организатора
торгов приказа об отмене аукциона.

7.5. Внесенный Задаток не возвращается в случае, если Претендент, признанный победителем аукцио-
на, уклонится/откажется от подписания протокола о результатах проведения торгов, от внесения в уста-
новленный срок цены продажи имущества, определенной по итогам аукциона (за вычетом ранее внесен-
ного Задатка). 

7.6. В случае признания Претендента победителем аукциона сумма внесенного Задатка засчитывается
в счет  оплаты по договору купли-продажи.

8. В случаях возврата Организатором торгов Задатка Претенденту возврат производится путем безна-
личного перечисления суммы Задатка со счета Организатора торгов на счет Претендента, указанный в рек-
визитах настоящего Договора.

9. Все возможные споры и разногласия, связанные с исполнением настоящего Договора, будут разре-
шаться Сторонами путем переговоров. В случае невозможности разрешения споров и разногласий путем
переговоров они подлежат рассмотрению в Арбитражном суде или в суде общей юрисдикции в соответ-
ствии с их компетенцией по месту нахождения Организатора торгов.

10. Настоящий Договор составлен в двух одинаковых  экземплярах, по одному для каждой из Сторон.
11. Настоящий Договор вступает в силу с момента его подписания Сторонами.

Реквизиты и подписи сторон:

Заявка на участие в торгах оформляется произвольно в письменной форме на русском языке и должна
содержать следующие сведения:

- наименование, организационно-правовую форму, место нахождения, почтовый адрес (для юридиче-
ского лица) заявителя;

- фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физического лица)
заявителя;

- номер контактного телефона, адрес электронной почты заявителя.
Заявка на участие в торгах должна содержать также сведения о наличии или об отсутствии заинтересо-

ванности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему и о характере этой
заинтересованности, сведения об участии в капитале заявителя конкурсного управляющего, а также све-
дения о заявителе, саморегулируемой организации арбитражных управляющих, членом или руководите-
лем которой является конкурсный управляющий.

Заявка на участие в торгах может содержать предложение о цене имущества, не подлежащее разгла-
шению до начала проведения торгов.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться следующие документы:
выписка из Единого государственного реестра юридических лиц или нотариально заверенная копия та-

кой выписки (для юридического лица), выписка из Единого государственного реестра индивидуальных
предпринимателей или нотариально заверенная копия такой выписки (для индивидуального предприни-
мателя), копии документов, удостоверяющих личность (для физического лица), нотариально заверенный
перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или государст-
венной регистрации физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с за-
конодательством соответствующего государства (для иностранного лица);

документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени заявителя (ориги-
нал или нотариально заверенная копия).

К заявке на участие в торгах должна прилагаться удостоверенная подписью заявителя опись представ-
ленных заявителем документов.

Предложения о цене имущества представляются в отдельном запечатанном конверте, по каждому лоту
отдельно. Маркировка конверта должна содержать указание на Организатора торгов, полное наименова-
ние и адрес участника торгов, исходящие даты и номер заявки на участие в торгах. Предложение о цене иму-
щества должно быть подписано претендентом (его уполномоченным представителем).

Предложения по цене имущества представляются участниками торгов одновременно с представлени-
ем заявок на участие в торгах или в день подведения результатов торгов с 13.30 до 13.40. 

Заявки на участие в торгах принимаются Организатором торгов по адресу: Санкт-Петербург, пер. Грив-
цова, д. 5, 1-й этаж, Секретариат торгов, с 10.00 до 12.30 и с 14.00 до 17.00 по рабочим дням (по пятницам
и предпраздничным дням с 10.00 до 12.30 и с 14.00 до 16.00) (время московское). Заявки на участие в тор-
гах и предложения о цене имущества могут быть направлены в адрес Организатора торгов по почте цен-
ным письмом с описью вложения. Начало приема заявок на участие в торгах и предложений о цене иму-
щества - 09.08.2010 г. Окончание приема заявок на участие в торгах - 13.09.2010 в 12.30. 

Определение участников торгов осуществляется  14.09.2010  по местонахождению Организатора тор-
гов и  оформляется протоколом об определении участников торгов

Победителем торгов признается лицо, предложившее наиболее высокую цену. Победитель торгов опре-
деляется по каждому лоту. Организатор торгов публично в день подведения результатов торгов оглашает
представленные участниками торгов предложения о цене имущества. Организатор торгов рассматривает
предложения участников торгов о цене имущества и определяет победителя торгов. В случае, если две и
более заявки участников торгов на участие в торгах содержат предложения об одинаковой цене имуще-
ства, победителем торгов признается участник торгов, ранее других указанных участников представивший
заявку на участие в торгах. Решение организатора торгов об определении победителя торгов принимает-
ся в день подведения результатов торгов и оформляется протоколом о результатах проведения торгов.

В течение пяти дней с даты подписания протокола о результатах проведения торгов Организатор тор-
гов от имени конкурсного управляющего направляет победителю торгов предложение заключить договор
купли-продажи с приложением проекта данного договора в соответствии с представленным победителем
торгов предложением о цене имущества. Оплата в соответствии с договором купли-продажи имущества
должна быть осуществлена покупателем в течение тридцати дней со дня подписания договора купли-про-
дажи имущества. Передача имущества покупателю и переход права собственности на имущество осу-
ществляются после полной оплаты имущества.

Организатор торгов - Открытое акционерное общество «Фонд имущества Санкт-Петербурга» (ИНН
7838332649, КПП 783801001, адрес: 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, тел. +7(812)7772727,
+7(812)3342604, e-mail: agafonov@property-fund.ru).

ОРГАНИЗАТОР ТОРГОВ:
Открытое акционерное общество
«Фонд имущества Санкт-Петербурга»
190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5

расч. счет  40702810335000012666 
в ОАО «Банк «Санкт-Петербург»  
к/с  30101810900000000790,
БИК 044030790, ИНН 7838332649
КПП 783801001

ОТ ОРГАНИЗАТОРА ТОРГОВ

_____________________/ ____________/

ПРЕТЕНДЕНТ:
_________________________________
_________________________________
_________________________________
_________________________________
_________________________________
_________________________________
_________________________________
_________________________________
_________________________________

ОТ ПРЕТЕНДЕНТА

________________________/_____________
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Жаль, не удалось порадоваться победе над «Спартаком»

Остров везения
«Зенит» стал лидером российского футбола

благодаря грамотному менеджменту, а не деньгам

ЗНАЕТЕ, а похоже, все
равно уже, когда в России
играть в футбол. По-челове-
чески в любом случае не по-
лучится. Зимой нельзя - хо-
лодно, весной тоже как-то
не с руки - полей хороших
нет, как и осенью. А теперь,
получается, что и летом то-
же не до футбола: в Махач-
кале поле сгорело, а Моск-
ва сама по себе горит. В ре-
зультате впервые в истории
нашей удивительной стра-
ны матчи были перенесены
по погодным условиям в ав-
густе! Да еще какие матчи -
товарищеский сборной
России с Болгарией, офи-
циальные «Спартак» - «Зе-
нит» да «Динамо» - ЦСКА.

О богатых 
и неумелых

В том, что «Зенит» пропу-
стил очередной тур нацио-
нального чемпионата, ничего
хорошего нет. Во-первых,
сбит игровой ритм. Во-вто-
рых, недополучены три очка.
Возможно, временно недопо-
лучены, а возможно, и нет.
Простите за бесцеремон-
ность, но вчера у красно-бе-
лых не было бы ни единого
шанса зацепить у сине-бело-
голубых хотя бы очко. Уж
слишком силен сейчас «Зе-
нит» и слишком слаб «Спар-
так». А как оно будет в ноябре,
когда обеим командам при-
дется сражаться на двух
фронтах? То-то же. Правда,
есть ощущение, что с коман-

дой Лучано Спаллетти все бу-
дет хорошо.

Как нетрудно заметить, ны-
нешняя трансферная кампа-
ния «клуба европейского
уровня» нравится далеко не
всем. Многие, так сказать,
специалисты считают ее
агрессивной и циничной по
отношению к другим россий-
ским клубам. И плачутся на
каждом шагу, что самая силь-
ная команда Премьер-лиги
продолжает чуть ли не грабить
конкурентов. Ей-богу, смеш-
но. Все это напоминает рево-
люционную зависть к бога-
тым, потому как сами бедные.
Вот только бедные ли на са-
мом деле?

Взять тот же «Спартак», с ко-
торым вчера не встретился
«Зенит» и из которого в про-
шлом сезоне вернулся на ма-
лую родину Владимир Быст-
ров. Почему-то, когда он пе-
ребирался в обратном на-
правлении, разговоров о «гра-
бежах» не было. Но я сейчас о
другом. Скажите, разве у
«Спартака» плохо обстоят де-
ла со средствами? У «народ-
ной команды» нет денег на
приобретение достойных но-
вичков? Ничего подобного! У
красно-белых нет мало-маль-
ски профессионального ме-
неджмента, клубом, как пред-
ставляется, руководят диле-
танты. Потому столь плачевно
и обстоят дела как с футболи-
стами, так и с результатами.

Давайте честно признаем,
что вопрос о чемпионстве за-
крыт. Разница в уровне «Зени-
та» и всех остальных слишком
велика. Без Бухарова, Семака,
Александара Луковича и Бру-
ну Алвеша. А «свежая кровь»
Спаллетти нужна исключи-

тельно для успешного выступ-
ления в Лиге чемпионов.

Биться 
до конца

Если быть точнее, для воз-
можности варьировать состав
в матчах национального чем-
пионата и лиги. Так, как посту-
пают все уважаемые коллеги
Лучано в Европе. Любой су-
перклуб имеет два почти рав-
ноценных состава. Чтобы не
задыхаться осенью от футбо-
ла, тренер должен иметь в
своем распоряжении 20 - 22
игрока соответствующей ква-
лификации. Теперь у Спаллет-
ти должный набор исполните-
лей имеется. 

Кстати, в корне неправильно
рассуждать, что с приходом
Бухарова перестанет получать
игровое время Максим Канун-
ников. Да не будет питерское
молодое дарование играть
меньше! Просто в отдельных
матчах не будет играть Буха-
ров. Или Александр Кержаков.
Или еще кто-нибудь. Ну а от
здоровой конкуренции хуже
точно никому не станет.

Только нужно понимать, что
пройти остаток лета и всю
осень гладко, без срывов не
удастся даже Спаллетти. Рано
или поздно «Зенит» наверняка
проиграет даже в чемпионате
России, возможно даже
команде, сильно уступающей
ему в классе. А вот проигры-
вать «Осеру» в отборе Лиги
чемпионов никак нельзя.
Пусть французы хоть сто раз
твердят, что они недовольны
жребием, обольщаться не
стоит. Во-первых, российские
клубы исторически тяжело иг-
рают с французскими. Во-вто-
рых, «Осер» обладает едва ли
не лучшей линией обороны
пятого по рангу чемпионата
Европы. Ну и биться они будут
столь же яростно, как билась
на «Петровском» румынская
«Униря».

Пожалуй, главное отличие
еврокубковых матчей от
среднестатистических рос-
сийских как раз и заключает-
ся в совершенно разном
уровне борьбы на поле. Поче-
му румыны бьются с «Зени-
том», не жалея сил, а, к при-
меру, «Рубин», пропустив
один мяч, выбрасывает бе-
лый флаг? И так ведь прохо-
дят две трети, если не боль-
ше, матчей нашей Премьер-
лиги. И тут хоть летом играй,
хоть зимой, ничего не изме-
нится. Если в корне не изме-
нить психологию футболи-
стов, тренеров, руководите-
лей клубов. А они меняться,
увы, пока не хотят. Благо ост-
ров благополучия в россий-
ском футболе называется
«Зенит». Пусть кто-то и счита-
ет его островом везения.

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ЛЮБИМАЯ
КОМАНДА

Сборную
России

отправили 
в Петербург

ТОВАРИЩЕСКИЙ матч
между национальными
сборными России и Болга-
рии состоится 11 августа не
на столичном стадионе «Ло-
комотив», а на питерском
стадионе «Петровский». Это
решение было принято пре-
зидентом РФС Сергеем
Фурсенко за пять дней до
игры, проводить которую
при московском смоге ни-
как нельзя.

КОНЕЧНО, до среды смог
может рассеяться, но руково-
дители РФС, проконсультиро-
вавшиеся с болгарской сторо-
ной, не стали рисковать. И на-
верняка поступили правильно,
пусть и добавили всем массу
организационных проблем.
Больше всего пострадали те
болельщики сборной России,
что собирались в Москву из
других городов. Что же каса-
ется жителей столицы, то им
просто придется сдать биле-
ты. На «Петровский» продают-
ся новые!

Между тем продолжает ши-
роко обсуждаться список фут-
болистов, вызванных в сбор-
ную главным тренером Диком
Адвокаатом. Как и предпола-
галось, обошлось без громких
сенсаций. Адвокаат честно
признался, что собирается
делать ставку на проверенные
кадры. Якобы потому, что вре-
мени на эксперименты нет. 

По большому счету удивило
только отсутствие в числе вы-
званных «железнодорожника»
Рената Янбаева. По словам
главного тренера, все дело в
том, что он видит Янбаева не
левым защитником, а правым.
Ну а правый, как известно,
Александр Анюков. Что каса-
ется Вячеслава Малафеева,
то он просто оказался третьим
лишним, а Александр Кержа-
ков временно не нужен, по-
скольку дисквалифицирован
на два официальных матча.
Особо Адвокаат объяснил
свой отказ от услуг новоиспе-
ченного зенитовца Сергея Се-
мака. Причем не только обще-
ственности, но и самому Се-
маку. По словам Дика, он бу-
дет строить команду на пер-
спективу, а Сергею уже много
лет. Правда, если что, Семак
всегда готов помочь сборной.

Константин МАЛИНИН

СПИСОК ДИКА 

Вратари: Акинфеев (ЦСКА)
и Габулов («Динамо»). Защит-
ники: Анюков («Зенит»), А. Бе-
резуцкий, В. Березуцкий, Иг-
нашевич (все - ЦСКА), Жирков
(«Челси», Англия), Колодин
(«Динамо»). Полузащитники:
Билялетдинов («Эвертон»,
Англия), Быстров, Денисов,
Зырянов, Широков (все - «Зе-
нит»), Дзагоев (ЦСКА), Сем-
шов («Динамо»). Нападаю-
щие: Аршавин («Арсенал»,
Англия), Павлюченко («Тоттен-
хэм», Англия), Погребняк
(«Штутгарт», Германия), Сы-
чев, Торбинский (оба - «Локо-
мотив»).

КУРСОМ
АДВОКААТА

Давайте честно
признаем, 
что вопрос 
о чемпионстве
закрыт. 
Разница в
уровне «Зенита»
и всех
остальных
велика.
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«Смена» представляет новобранцев «Зенита» 

«ЗЕНИТ» на минувшей неделе приобрел
еще двух футболистов экстра-класса - у
«Рубина» 34-летнего полузащитника сбор-
ной России Сергея Семака и у «Порто»
28-летнего португальского защитника
Бруну Алвеша. Личностей ярких и неорди-
нарных.

9 августа 2010 года

ЛЕТНИЙ ПРИЗЫВ

Многодетный 
банкир 

из рекламы
Пять фактов 

о Сергее Семаке
Среди футболистов слывет не

только джентльменом, но и интел-
лектуалом. Поскольку в отличие от
коллег в юности не пренебрегал уче-
бой, а, напротив, закончил школу с
золотой медалью. Особенно увлекал-
ся математикой. 

Футболист уже сейчас думает о
жизни после спорта. С прошлого года
он начал осваивать банковский биз-
нес, став крупнейшим акционером од-
ного из небольших банков Ростова-на-
Дону, который полностью контроли-
рует вместе со своими друзьями. Так-
же Сергей уже несколько лет являет-
ся совладельцем и лицом московской
компании по прокату лимузинов. 

Родился и вырос в Луганске, в
многодетной семье, у него четыре
брата. Впрочем, и самого Семака
можно без всякой натяжки назвать
многодетным отцом. Сыновья - Илья,
Семен и Иван, дочь - Варвара. Также
воспитывает дочь супруги от преды-
дущего брака Майю. 

Талант Семака открыл сам вели-
кий тренер Константин Иванович
Бесков. В чемпионате России футбо-
лист дебютировал в возрасте 17 лет и
252 дней за «Асмарал» и в первой же
игре забил гол.  

Активно востребован в рекламе.
Еще в 1999-м стал лицом компании
по производству одного популярного
безалкогольного напитка, в последнее
время появляется на экранах телеви-
зоров, пропагандируя средство от
запаха пота. Также рекламировал ав-
томобили и является лицом популяр-
ной футбольной компьютерной игры.

От опорника 
до треугольника

ДИАПАЗОН действий Семака про-
сто-напросто огромен. При необхо-
димости готов без лишних споров
сыграть как в атаке, так и последне-
го защитника. За свою карьеру ус-
пел проявить себя и как атакующий
полузащитник, и в качестве «опор-
ника». Именно на позиции опорного
полузащитника будет чаще всего
выходить на поле в футболке «Зени-
та». Разгрузит играющего нынче на
этом ответственном посту «без вы-
ходных» Игоря Денисова, а возмож-
но, и составит с ним ударную пароч-
ку в центре поля.

Не исключена и более сложная кон-
струкция в виде треугольника с уча-
стием Константина Зырянова. Кроме
того, Сергей обладает колоссальным
опытом, замечательным характером и
лидерскими качествами не только на
поле, но и за его пределами.

Сергей СЕМАК: 
- Думаю, мне удастся быстро адап-

тироваться в команде и выходить на
поле, несмотря на большую конку-
ренцию за место в составе. Меня же
не на перспективу брали! Для меня
переход в «Зенит» - очередной вызов,
испытание. Предпочитаю всегда ид-
ти вперед, ставить перед собой но-
вые цели и достигать их. Да и очень
хотелось поработать со Спаллетти и
поиграть и пожить в замечательном
городе Петербурге.

Лучано СПАЛЛЕТТИ, главный тренер «Зенита»: 

Каратист 
с замашками

Зидана
Пять фактов

о Бруну Алвеше
За жесткую и временами гряз-

ную игру получил прозвище «порту-
гальский Матерацци». Но на самом
деле вполне заслужил звание порту-
гальского Зинедина Зидана. В одном
из матчей национального первенства
против «Бенфики» защитник «Пор-
то» столкнулся с форвардом Нуну Го-
мешем. Когда оппонент поднялся на
ноги и начал кричать, Бруну просто
подошел к нему и стукнул головой по
лицу, точь-в-точь как это сделал Зи-
дан в отношении Матерацци в фина-
ле ЧМ-2006. 

Обладает фантастической прыгу-
честью и пластикой. Однажды умуд-
рился в единоборстве подпрыгнуть и,
выбив мяч, одновременно попасть но-
гой по голове соперника. В общем, на-
стоящий каратист, да и только. 

Вашингтон Алвеш - отец и по со-
вместительству агент Бруну, родился
и вырос в Бразилии, также профес-
сионально играл в футбол, пусть и не
на самом высшем уровне. В Португа-
лию Вашингтон переехал в поисках
лучшей доли, поселившись в неболь-
шом курортном городке.

Считается, что новобранца «Зе-
нита» недолюбливает самый знаме-
нитый тренер современности Жозе
Моуриньо. Когда «Порто» выигрывал
под руководством Жозе Кубок УЕФА
и Лигу чемпионов, Бруну скитался по
арендам. Да и позднее Моуриньо не
слишком лестно отзывался об игро-
вых качествах защитника. 

Смуглого гренадера помимо «Зе-
нита» хотел видеть в своем составе
«Манчестер Юнайтед».

Бруну АЛВЕШ: 
- Никогда и не думал, что по улицам

Петербурга бродят медведи. Сделал
осознанный выбор в пользу «Зенита»
потому, что это фантастический клуб,
за которым я давно и с интересом на-
блюдал. И за проведенное здесь вре-
мя понял - я не ошибся. К тому же тре-
нирует команду Лучано Спаллетти, а
играют в ней мои товарищи по сбор-
ной Португалии Данни и Мейра. Счи-
таю переход огромным шагом вперед
в карьере.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

- За Алвешем мы следили очень
давно. Могу с уверенностью сказать,
Бруну должен идеально вписаться в
нашу игровую схему. С приходом это-
го великолепного футболиста питер-
ская команда, и в особенности обо-
рона, станет еще сильнее.

- Семак - большой профессионал,
очень серьезный человек и классный
футболист, способный сыграть на лю-
бой позиции в середине поля. Уве-
рен, Сергей сможет значительно уси-
лить «Зенит». Сейчас у нас абсолют-
но полноценный состав.

СЛОВО ГЛАВНОМУ
Столп обороны 

с мощным ударом
АЛВЕШ является центральным за-

щитником мирового уровня, столпом
обороны далеко не самой слабой
сборной Португалии, за которую
провел все четыре матча на чемпио-
нате планеты-2010. Так что, само со-
бой, наверняка застолбит за собой
место и в «Зените». Скорее всего со-
ставит пару с Николасом Ломберт-
сом и вытеснит из основы соотече-
ственника Фернандо Мейру и вос-
станавливающегося ныне после трав-
мы Ивицу Крижанаца. Впрочем,
Лучано Спаллетти уже не раз гово-
рил, что ротация необходима, а цент-
ральных защитников  мало не быва-
ет. Помимо превосходного отбора мя-
ча Бруну обладает и еще одним по-
лезным для рослого защитника каче-
ством - умением поражать ворота
противника. Частенько забивал как
за «Порто», так и за сборную.

Могли ли подумать
Бруну и Сергей, 
что сыграют вместе?

ИНСТРУКЦИЯ
ПО ПРИМЕНЕНИЮ

ИНСТРУКЦИЯ
ПО ПРИМЕНЕНИЮ

Подготовил Сергей ПОДУШКИН
Фото с сайта fc-zenit.ru
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Открытое акционерное общество «Фонд имущества Санкт-Петербур-
га» (Организатор торгов), на основании договора поручения с конкурс-
ным управляющим Общества с ограниченной ответственностью «Глобус-
лизинг» Шепскисом Феликсом Харольдовичем (являющимся членом НП
«МСО ПАУ» (Москва), Северо-Западный филиал, 191028, Санкт-Петер-
бург, ул. Чайковского, д. 27), сообщает, что 28.07.2010 г. в 12.30 по адре-
су: 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, зал торгов, состоялось
подведение итогов аукциона по продаже имущества Общества с ограни-
ченной ответственностью «Глобус-лизинг» (191124, Санкт-Петербург, ул.
Красного Текстильщика, д. 2, ОГРН 1027809190221, ИНН 7825422528,
признанного несостоятельным (банкротом) решением Арбитражного су-
да города Санкт-Петербурга и Ленинградской области от 20.01.2010 г. по
делу А56-88172/2009), торги по лотам 2, 3, 6 - 8 признаны несостоявши-
мися в связи с отсутствием заявок, торги по лотам 1, 4, 5 признаны несо-
стоявшимися в связи с подачей одной заявки. В отношении имущества,
включенного в состав лотов 1, 4, 5, будут заключены договоры купли-про-
дажи в порядке, установленном п. 17 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности
(банкротстве)».
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«ЗЕНИТ» выполнил по-
ставленную задачу - добил-
ся на «Петровском» победы
над «Унирей» и вышел в за-
ключительный отборочный
раунд Лиги чемпионов. Но,
спору нет, без серьезной
нервотрепки не обошлось.

Румыны
впечатлили

«Униря» произвела на меня
очень хорошее впечатление.
Насколько известно, команда
нынче испытывает финансо-
вые проблемы, а до нашего го-
рода добиралась не чартером,
а обычным рейсом, да еще и
через Москву. Но это ничуть не
помешало румынам создать
«Зениту» немало проб лем,
особенно во втором тайме.
Соперник сотворил несколько
голевых моментов - выше вся-
ких похвал сыграл Малафеев.
Блестяще остановил мяч на
«ленточке», среагировал пос -
ле рикошета, грамотно вы-
брал позицию. В общем, Сла-
ва выручил раза три. Причем
очень сомневаюсь, что «Зе-
нит» смог бы забить еще при
роковом счете 1:1.

Безусловно, в первом тайме
питерцы играли более уве-
ренно и вдохновенно. И заби-
ли вполне логичный гол после
превосходной комбинации -
Быстров отдал классную пе-
редачу Данни, а тот мастерски
забил гол. Кроме того, порту-
галец за встречу совершил
несколько опасных проходов
и в очередной раз доказал,
что на данный момент являет-
ся настоящим лидером
команды. «Зенит» и во второй
половине имел несколько воз-
можностей удвоить преиму-
щество, снять все вопросы.
Но после эффектного удара
Кержакова через себя выру-
чил голкипер «Унири», а хоро-
шо вошедшему в игру Файзу-
лину не хватило мастерства
при завершении.

Нет права
на ошибку

Не скажу, что «Зенит» в кон-
цовке сдал. Наверняка Спал-
летти дал установку свести
риск к минимуму. И защитни-
ки Анюков, Мейра, Ломбертс
и Губочан в общем и целом со
своими задачами справились.

Почему моменты у ворот «Зе-
нита» все же возникали? Как
говорят, ты же играешь не с
воздухом, а с соперником. А
«Униря» сумела-таки заметно
прибавить. Кроме того, питер-
цам явно мешала психологи-
ческая закрепощенность, бо-
язнь одной ошибкой пере-
черкнуть себе дорогу в груп-
повой этап Лиги чемпионов.
Ведь в случае неудачи можно
довести до слез пятимил-
лионный мегаполис! 

Хорошо, что ребята сумели
справиться с этим стрессом.
Считаю, встречи прошедшего
и следующего этапов - самые
сложные, даже в группе будет
попроще. Ведь там команду
ждут три соперника и шесть
матчей, в случае чего всегда
можно отыграться. По потен-
циалу «Зенит» способен на
многое. В обойме у Спаллетти
16 - 18 боеспособных футбо-
листов, а значит, можно при
помощи ротации состава ус-

пешно справляться с задача-
ми и на внутреннем, и на
внешнем фронтах. 

Уверен, команда способна
прогрессировать и достичь
уровня европейских грандов,
например  «Барселоны».  

Аркадий АФАНАСЬЕВ,
чемпион СССР-1984 

в составе «Зенита»
Фо то Святослава АКИМОВА

ЭКСПЕРТИЗА

«Унирю» покорили с нервотрепкой

На одну ступень 
с «Барселоной»
«Зенит» может играть,

как европейские гранды 

Французы боятся нас как огня
В «Осере» шокированы жребием

НЕ ЗНАЮ уж, к радости
или к сожалению, но пост-
советского сражения «Зе-
нита» с киевским «Динамо»
за место в групповом турни-
ре Лиги чемпионов мы так и
не увидим. В соперники пи-
терскому суперклубу до-
стался бронзовый призер
чемпионата Франции
«Осер». И наши будущие оп-
поненты явно недовольны
таким жребием. 

СОЗДАЕТСЯ впечатление,
что в «Осере» боятся «Зенита»
как огня. То ли имя наставника
Лучано Спаллетти внушает
ужас, то ли успешная транс-

ферная кампания, то ли еще
что, но факт остается фак-
том… Настроения во Франции
царят упаднические. «Коман-
де достался худший из воз-
можных соперников. Думаю,
наши шансы - 20 процентов
против 80 у «Зенита» - эти сло-

ва произнес не кто-нибудь, а
главный тренер «Осера» Жан
Фернандес. Который в каче-
стве наставника уже играл с
«Зенитом» и проигрывал - в
2006-м с «Марселем» в 1/8
финала Кубка УЕФА.  

Сергей ЛИНЕШИРОВ

СОПЕРНИК

Лига чемпионов. 3-й отборочный раунд. Ответный матч.
«Зенит» (Россия) - «Униря» (Румыния) - 1:0 (первый матч - 0:0).
Раунд плей-офф. «Зенит» - «Осер» (Франция). Игры пройдут
17 августа в Петербурге, 25 августа во Франции. Лига Евро-
пы. 3-й отборочный раунд. Ответный матч. «Сибирь» (Рос-
сия) - «Аполлон» (Кипр) - 1:2 (1:0). Раунд плей-офф. «Сибирь»
- ПСВ (Голландия), ЦСКА (Россия) - «Анортосис» (Кипр), «Ло-
занна-Спорт» (Швейцария) - «Локомотив» (Россия). Первые
матчи пройдут 19 августа, ответные - 26 августа.

РЕЗУЛЬТАТ

Афанасьев уверен: питерцы
будут прогрессировать

Уважаемые читатели!
Началась досрочная подписка на газету «Смена» 

на первое полугодие 2011 года 
во всех почтовых отделениях и в редакции.

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА 6 МЕСЯЦЕВ

До адресата До востребования

ПОЧТОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

448 руб. 90 коп. 426 руб. 19 коп.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ

420 руб. 00 коп. 405 руб. 00 коп.

Индекс 55003 (25 выпусков за полугодие)

Ждем вас
с 11 до 18 ча сов
по ад ре су: 
ул. Ми ра, 
д. 34, лит. А.

Про езд: 
ст. м. «Горьковская», 
«Пет рог ра дс кая».

Тел. 334�35�57Тел. 334�35�57



Безумный Макс на армейской службе
Афиногенов пришел в СКА очень надолго

КУБОК Гагарина стал к
нам еще чуточку ближе. По-
скольку питерский СКА
умудрился усилить и без
того мощнейший состав:
контракт по системе «5+1»
подписал знаменитый фор-
вард Максим Афиногенов,
по прозвищу Безумный
Макс. Причем в отличие от
многих звезд, пожелавших
вернуться из НХЛ в КХЛ,
Афиногенов еще достаточ-
но молод - в 30 лет, как го-
ворится, играть и играть...   

ВПРОЧЕМ, опыта у ново-
бранца армейцев хоть отбав-
ляй. Поскольку раскрылся он
очень рано, а в Северную Аме-
рику перебрался в 1999-м.

Девять сезонов отыграл за
«Баффало», а когда его карь-
ера вроде бы пошла на спад,

устроил «перезагрузку» в «Ат-
ланте». В минувшем регуляр-
ном чемпионате НХЛ форвард

набрал более 60 очков, высту-
пил за сборную России на
своей третьей Олимпиаде и
помог национальной команде
завоевать «серебро» на чем-
пионате мира. 

Тем не менее Безумного
Макса, отличающегося высо-
чайшей скоростью катания,
уникальным дриблингом и по-
стоянной нацеленностью на
ворота соперников, в Амери-
ке не считали суперзвездой.
Зато в Питере воздали долж-
ное его таланту. Что же каса-
ется новой команды Афиноге-
нова, то СКА начал подготовку
к сезону-2010/11 в Финлян-
дии и уже выиграл с одинако-
вым счетом 2:1 два контроль-
ных матча - у белорусского
«Гомеля» и нижегородского
«Торпедо».  

Сергей ЛИНЕШИРОВ

Бег на экспорт 
Чем питерский темнокожий легкоатлет 

Люкман Адамс лучше европейских легионеров

ЗАВЕРШИВШИЙСЯ в Бар-
селоне чемпионат Европы
по легкой атлетике не толь-
ко принес России победу в
общекомандном зачете, но
и обозначил новую тенден-
цию. Во многих сборных
Старого Света без зазрения
совести дружно решили
сделать ставку на натура-
лизованных африканцев.
Так совпало, что за россий-
скую команду дебютировал
в Барселоне темнокожий
прыгун тройным Люкман
Адамс. Однако в данном
случае назвать Люкмана
легионером язык не пово-
рачивается. Ведь он - ко-
ренной петербуржец!

Послужил
родине

Нетипичный для наших ши-
рот цвет кожи достался Адам-
су от отца - нигерийца по на-
циональности. Мама у 21-лет-
него спортсмена русская, ро-
дился он в Ленинграде, пер-
вые шаги в спорте также сде-
лал в городе на Неве. Начи-
нал, правда, с баскетбола, но
эта игра не вызывала у юного
Люкмана особого энтузиазма.
В отличие от легкой атлетики.
В 12 лет Адамс переключился
на спринт, затем сосредото-
чился на тройном прыжке и
быстро достиг довольно вы-
соких для юношеского воз-
раста результатов. 

В нынешнем году Адамс
громко заявил о себе  на
взрослом уровне. Впервые в
карьере преодолел рубеж 
17 метров, выиграл Мемори-
ал братьев Знаменских, за-
воевал «серебро» на чемпио-
нате России. И естественно,
благодаря своей экзотиче-
ской внешности  привлек к се-

бе внимание общественно-
сти. 

- На международных сорев-
нованиях иностранцы ко мне
часто обращаются на англий-
ском языке, с которым я пока
не очень дружен. И, узнав, что
перед ними русский, очень
удивляются. Хотя чего удив-
ляться, у нас ведь Россия -
большая многонациональная
страна. Кого только в ней не
встретишь! - философски за-
мечает Адамс. Но вместе с
тем с улыбкой вспоминает, как
однажды шокировал своим
внешним видом и российско-
го генерала, награждавшего
его за успехи на спортивном
поприще. 

Порочная
практика

Тренеры сборной по прыж-
кам, а также наставник всей
национальной команды Рос-
сии Валентин Маслаков в один
голос пророчат Люкману свет-
лое будущее. Хвалят за талант
и работоспособность. И Адамс
надежды пока оправдывает -
на чемпионате Европы он за-
нял высокое для дебюта ше-
стое место. Вполне вероятно,
на Олимпиаде-2012 в Лондоне
он поборется за награды. Но,
несмотря на цвет кожи, Люк-
ман в прямом смысле слова
свой парень. Зато другие стра-
ны в своем стремлении к побе-
дам используют сомнитель-
ные приемчики. 

Как уверяет президент Фе-
дерации легкой атлетики Рос-
сии Валентин Балахничев, на-
ша сборная никогда не пойдет
по пути Азербайджана, Тур-
ции, Испании, Швеции, Нор-
вегии... В этих и ряде других
сборных в погоне за медаля-
ми сделали явную ставку на
«привозной товар». Африкан-
цам обеспечивают безбедную
жизнь, создают условия для
тренировок, натурализуют и
отправляют на спортивные

подвиги во благо новой роди-
ны. Дальше других пошли
азербайджанцы, заключаю-
щие с перспективными темно-
кожими бегунами, которым
дают новые фамилии вроде
Ибрагимов и Абдулаева, конт-
ракты. Мол, не покажешь не-
обходимого результата - рас-
торгнем соглашение, выгоним
и возьмем другого. Прямо как
в футбольных или баскетболь-
ных топ-клубах.

«Если подобная практика не
прекратится, то забеги на
длинные дистанции на чем-

пионатах Европы превратят-
ся в открытый чемпионат
Эфиопии с привлечением от-
дельных бегунов из Марокко
и Кении» - эти слова Балах-
ничева нынче не кажутся шут-
кой. Но российская легкая ат-
летика до такой порочной
практики опускаться не соби-
рается. Если за нашу сбор-
ную и будут выступать темно-
кожие атлеты, то только свои,
доморощенные. Такие, как
Адамс.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters  

КОРОЛЕВА 
СПОРТА

Люкман родился и вырос в России

Афиногенов приехал в Питер на пять лет
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Звездный
новичок

«Спартака»
Ряды питерского баскетболь-

ного «Спартака» усилил Генри
Домеркант - американский за-
щитник с боснийским паспор-
том. Контракт рассчитан на три
года. По словам спортивного
директора красно-белых Алек-
сея Карванена, на звездного за-
щитника претендовали также
испанские «Уникаха» и «Вален-
сия». Домеркант известен рос-
сийским болельщикам по вы-
ступлениям за московское «Ди-
намо», последние два сезона
отыграл в итальянской «Сие-
не», в составе которой достойно
смотрелся в Евролиге. Пусть
порой немного и злоупотреблял
индивидуальными действиями.
Не обошлось на минувшей не-
деле в питерской команде и без
потерь - в «Красные крылья» из
«Спартака» перешел центровой
Александр Дедушкин.  

«Динамо» опять
проиграло

Футболисты питерского «Ди-
намо» потерпели очередное,
уже десятое по счету пораже-
ние в Первом дивизионе. Со
счетом 1:3 на выезде они усту-
пили «Жемчужине-Сочи». Та-
ким образом, новый-старый
главный тренер динамовцев
Эдуард Малофеев пока не мо-
жет вывести команду из зоны
вылета. С 19 очками в 21 матче
питерцы занимают 18-ю строч-
ку турнирной таблицы, однако
от спасительного 15-го места от-
стают всего на одно очко. Лиди-
руют же в Первом дивизионе
краснодарские «Кубань» (43 оч-
ка) и «Краснодар» (39). 

Синхронные
победы

Сборная России успешно на-
чала свои выступления на чем-
пионате Европы по водным ви-
дам спорта в Будапеште. В пла-
вании на открытой воде Екате-
рина Селиверстова выиграла
дистанцию 5 км, Евгений Драт-
цев финишировал третьим на
дистанции 10 км, «бронзу» за-
воевали наши соотечественни-
ки и в командных состязаниях.
В синхронном плавании росси-
янки и вовсе не знали себе рав-
ных: «золото» добыто в группо-
вых упражнениях, в соло (На-
тальей Ищенко) и в дуэтах
(Ищенко и Светланой Ромаши-
ной). Финал в комбинации за-
вершился после подписания
номера в печать.  

Кличко 
охладел 

к Валуеву
Чемпион мира по боксу по

версии WBC в супертяжелом
весе Виталий Кличко намерен
провести защиту своего титула
16 октября. Однако соперником
украинца станет отнюдь не пе-
тербуржец Николай Валуев, а
скорее всего американец Шен-
нон Бриггс. «Поединок с Валу-
евым не может состояться из-за
его промоутера Дона Кинга», -
заявил по этому поводу Клич-
ко-старший.

КОРОТКО

ШАЙ-БУ!
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Город в
Японии

Основа-
тель ки-
берне-
тики

Общность
людей

Род лам

Курьер
из ста-
ринной
жизни

Ита -ль
янский
компози-

тор

Раиса

Бесцвет-
ный газ с
едким
запахом

Шахтер Сорт ви-
на

Партия в
играх

Кнут

Дорога

"Тачка" c
шашка-

ми

Держав-
ный го-
ловной
убор

Место
работы
Жеглова

Фантас-
тический
жанр ли-
тературы

Телевизор,
монитор

Напрасно

Неболь-
шая

шлюпка

Средства
передвиже-

ния

Качество
полученной

муки

Им воду
не нано-
сишь

Выдаю-
щийся

хоккейный
вратарь

Стихо-
творение

в 14
строк

... По,
писатель

Теплые
чулки
без

ступни

Богиня лу-
ны в рим-
ской мифо-

логии

Пережи-
ток

"Аргу-
менты и
факты”

"Не все
..., что

блестит"

Зажига-
тельное
оружие

Самый
частый
диагноз

Орнамент

Бог-со-
кол

Выходное
отверстие
печной
трубы

Продажа
произве-
денного

Город в
Англии

Денежная
единица
Армении

Город в
Крыму

Карточ-
ный

мальчик

Ковбой
из Мон-
голии

Поэма
Байрона

Плот
"Кон-..."

Медик

Мясные
котлеты
с начин-
кой

Один из
трех
мушке-
теров

Светло-
гнедая
лошадь

Завое-
ватель
Сибири

Инфек-
ционное
заболе-
вание

Прическа
панка

Вид
пальмы

Мгнове-
ние

С/х ору-
дие

Лабора-
торная
стойка,

подставка

... Лу-
койе

Послание
папы

римского

Положение
гимнаста
на кольцах

Автомо-
биль

"Чайка"

Цент-
ральная
часть
колеса
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22

4

23

19

21

5

10

15

27

32

35

16

6

28

17

7

29

По горизонтали: 1. Место другого цвета на чем-либо. 5.
Страхование транспортных средств. 8. Инструмент для контроля
наружных размеров. 9. Французский врач, именем кото рого на -
зван душ. 10. Плод хлебных злаков. 11. Ее подковал тульский уме -
лец. 12. Уменьшение. 15. Немецкий философ. 18. Глубокая канава
вокруг крепости, наполненная водой. 20. Круговая полоска на
посуде. 21. Результат переедания мороженого. 22. У донских ка -
заков: двор с хозяйственными по стройками. 24. Областной центр
на Украине. 27. Молочный на питок на Кавказе. 30. Фран цузский
писатель. 31. Плавсредство. 32. Собрание. 33. Бросовая игра.
34. Австралийское животное. 35. Шотланд ское чудо вище. 

По вертикали: 1. Один из языков Афганистана. 2. Древне рим -
ские общественные бани. 3. Отдельное животное. 4. Жид кий про -
дукт, склонный к побегу. 5. Котел для приготовления пищи. 6. Не до
конца выделанный продукт. 7. Имя Бальзака. 13. Счастье, польза.
14. Единица измерения светового потока. 16. Пария. 17. Приго -
товлен ная особым образом свини на. 18. Каждый из воинов Спар -
така. 19. Отечественный автомоби лестроительный гигант. 23.
Фор ма глагола в старославянском языке. 24. Породистый конь.
25. Русский алкогольный напиток. 26. Болотная трава, о которую
можно порезаться. 27. Соединение мышьяка с водо родом. 28.
Узконосая обезьяна рода макак. 29. Народ на Сахалине.

Газета «Смена» выходит с 18 декабря 1919 года 
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Выходит еженедельно по понедельникам
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КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

ОВЕН. Займитесь заго-
товками на зиму. Ва-
ренье будет отличным!

ТЕЛЕЦ. На даче следи-
те за посадками. Уро-
жаю грозят паразиты!

БЛИЗНЕЦЫ. Рыбалка,
ягоды - на этой неделе
вам повезет во всем. 

РАК. Будьте вниматель-
ны в разговорах с не-
знакомыми людьми.

ЛЕВ. Просят в долг?
Давайте только знако-
мым людям.

ДЕВА. А не пора ли на-
вестить родных и близ-
ких? 

ВЕСЫ. Хорошее вре-
мя, чтобы отдохнуть с
друзьями на природе. 

СКОРПИОН. Побере-
гитесь сквозняков, не
торопитесь купаться. 

СТРЕЛЕЦ. Можно не-
много побаловать себя
шопингом.

КОЗЕРОГ. К вам будут
относиться точно так,
как вы - к другим. 

ВОДОЛЕЙ. 11 и 12 ав-
густа будьте внима-
тельнее к документам. 

РЫБЫ. Постарайтесь
воздержаться от не-
обдуманных трат.

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

Важные
даты недели

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ
Понедельник, 9 августа Четверг, 12 августа Воскресенье, 15 августа

День +29 День +27 День +23
Ночь +21 Ночь +22 Ночь +17
Давление - 757 мм рт. ст. Давление - 764 мм рт. ст. Давление - 766 мм рт. ст.
Ветер - северный, 3 м/c Ветер - южный, 3 м/c Ветер - западный, 6 м/c
Солнце: восход 5.58, заход 22.09 Солнце: восход 6.05, заход 22.01 Солнце: восход 6.12, заход 21.53

Вторник, 10 августа Пятница, 13 августа УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ
День +26 День +29
Ночь +20 Ночь +21
Давление - 759 мм рт. ст. Давление - 764 мм рт. ст.
Ветер - западный, 3 м/c Ветер - южный, 4 м/c
Солнце: восход 6.01, заход 22.06 Солнце: восход 6.08, заход 21.58

Среда, 11 августа Суббота, 14 августа
День +26 День +26 ЗДОРОВЬЕ. Европейскую

территорию России продолжает
терзать жара. При такой погоде
даже вполне здоровые люди мо-
гут почувствовать недомогание,
вялость и упадок сил. 

Ночь +22 Ночь +15
Давление - 761 мм рт. ст. Давление - 760 мм рт. ст.
Ветер - западный, 3 м/c Ветер - западный, 5 м/c
Солнце: восход 6.03, заход 22.03 Солнце: восход 6.10, заход 21.55

9 АВГУСТА
65 лет назад, в 1945

году, США подвергли
атомной бомбардировке
японский город Нагасаки.

12 АВГУСТА
100 лет назад, в 1910

году, в России был совер-
шен первый полет военно-
го дирижабля «Кречет» -
самого крупного воздуш-
ного корабля того времени.

13 АВГУСТА
145 лет назад, в 1865

году, в Петербурге был от-
крыт Зоосад.

14 АВГУСТА
80 лет назад, в 1930

году, опубликовано поста-
новление ЦИК и СНК СССР
«О всеобщем обязатель-
ном начальном обучении».

15 АВГУСТА
100 лет назад, в

1910 году, совершил по-
лет первый отечественный
самолет заводской по-
стройки «Россия-А».

- Дети, давайте позовем
тех, без кого не обходится
ни один праздник.

- Милиция! Милиция!
Кого будут звать дети

после реформы МВД РФ?

Стр. 2 - 3

- Раньше Киркоров рабо-
тал на мебельной фабрике,
но его уволили…

- Правда? А за что?
- Фанеру гнал отврати-

тельную…
Кого и за что решил
уволить президент?

Стр. 6

- Что такое автомобильная
пробка?

- Это две русские беды в
одном месте…

Как объехать 
Обводный канал?

Стр. 11

- Анджелина Джоли с дет-
ства мечтала стать машини-
стом башенного крана.

- ?!
- Но бессердечный Голли-

вуд разбил ее хрупкие де-
вичьи мечты!

Кого сыграла 
в новом фильме

голливудская дива

Стр. 32

СМЕХО-
НАВИГАТОР

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Пятно. 5. Кас -

ко. 8. Скоба. 9. Шарко. 10. Зерно. 11.
Блоха. 12. Убыль. 15. Ницше. 18. Ров.
20. Каемка. 21. Ангина. 22. Баз. 24.
Ровно. 27. Айран. 30. Сартр. 31. Суд -
но. 32. Созыв. 33. Кости. 34. Коала.
35. Несси. 

По вертикали: 1. Пушту. 2. Термы.
3. Особь. 4. Молоко. 5. Казан. 6. Сы -
рец. 7. Оноре. 13. Благо. 14. Люмен.
16. Изгой. 17. Шинка. 18. Раб. 19.
ВАЗ. 23. Аорист. 24. Рысак. 25. Водка.
26. Осока. 27. Арсин. 28. Резус. 29.
Нивхи. 
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